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a cosa es gorda y por eso recia de 
creer, como diría Santa Teresa. Si 
no hubiese pruebas fehacientes y 
testimonios coetáneos e irrecusables, no 

costaría gran trabajo relegar lo sucedido 
en Calanda, la noche del 20 de marzo de 
1640, a la región de las fábulas.

No niego que ha habido a lo largo de la 
historia supercherías escandalosas y 
fraudes mal llamados piadosos, pero aqu í 
no nos encontramos ante ninguna de esas 
beaterías, estúpidas y torpes, que 
condeno sin atenuantes

Sobre este milagro que, si quisiéramos 
emplear una palabra al uso y gusto 
modernos, habría que calificar de colosal; 
que provocó, apenas acaecido, copiosa 
bibliografía en España y en Europa, cuya 
verdad histórica se comprobó con "luz y 
taquígrafos", el argumento Aquilas, que 
pedía para otros menesteres el famoso 
tribuno don Antonio Maura, tenemos 
documentación contemporánea de cuya 
autenticidad no se puede dudar.

v*»îi>K la Miueam imaoen

Había, por esos días, en el pueblo de 
Mazaleón, distante unos 55 Kms., de 
Calanda, un Cura avispedó' y nada 
crédulo, que alertado por las noticias que 
llevaron a su pueblo los soldados que 
habían pernoctado en Calanda, quiso 
comprobar lo que había' de cierto en esta 
sensacional noticia.

Y, ni corto ni perezoso, requirió al 
notario de su pueblo, Miguel Andreu, y a 
un beneficiado de la propia parroquia, 
mosen Pedro Vicente, quienes el día dos 
de abril de 1640, a los cuatro días de 
ocurrido el suceso, se personaron en la 
villa de Calanda.

El notario pudo operar en vivo; habió 
con Pe nicer, con los padres y con 
infinidad de personas de Calanda; la 
noticia no podría ser más fresca y le 
contaron de pe a pa todo lo ocurrido en 
la famosa noche; Miguel Andreu levantó 
lo que él titula un Acto Público y hoy 
llamaríamos Acta Notarial, que suscriben 
son él mosén Pedro Vicente y un labrador 
de La Ginebrosa llamado Gaspar Pascual.

Este documento, cuyo valor no hace 
falta ponderar, es el más próximo al 
suceso y de su "busca y cantura", hablaré 
luego.
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palo y la de Miguel Juan, que a cada uno 
les fue mostrado en el interrogatorio con 
dos piernas sanas y buenas; algunos —ya 
lo he apuntado antes— afirmaron además 
la identidad numérica de la pierna 
restituida, en razón de las cicatrices que 
había tenido y que conservaba en la 
pierna nueva.

Eran estos dos puntos la clave de todo 
el proceso.

EL PROCESO CANONICO

El Ayuntamiento de Zaragoza tan 
pronto como tuvo noticia cierta de lo 
sucedido en Calanda, se reunió en sesión 
plenaria en las Casas de la Puente (lo que 
hoy son los jardines próximos a la Lonja) 
y acordó "todos conformes y alguno no 
discrepante ni contradicente", dirigirse al 
arzobispo que era don Pedro Apaolaza, natural 
de Moyuela, para solicitar se abriese 
proceso canónico en forma/ a fin de 
averiguar y calificar este hecho tan 
portentoso.

Apaolaza citó a 24 testigos, de 
Calanda, Zaragoza, Alcañiz, etc; todós 
ellos identificaron la persona que habían 
conocido anteriormente con una pata de

En la biblioteca de la Seo se conserva 
la copia íntegra de este juicio 
contradictorio, avalado con el signo 
notarial de uno de los actuarios que 
intervinieron en el proceso, el notario 
Antonio Alberto Zaporta.

En el Ayuntamiento de Calanda en> 
una caja fuerte empotrada en el despacho 
de la Alcaidía, se guarda otra copia, 
también entera, del proceso, hecha en 
1761 por el notario don José Domingo 
Andrés.

A LA CAZA DEL 
PROTOCOLO DE MAZALEON

Tenía noticia del Acta de Mazaleón, 
que había visto transcrita con muchas 
deficiencias, en el semanario "El Pilar". 
La había visto citadas muchas veces en 
libros referentes al milagro, pero nadie 
conocía su paradero.
A localizarlo dirigí mis esfuerzos el año 
1969. La notaría de Mazaleón fué 
suprimida a mitad del siglo pasado y 
surgía el interrogante ¿a dónde habría ido 
a parar el protocolo del notario Andreu?

Examiné primeramente los fondos del 
Colegio Notarial de Zaragoza, sin 
resultado; escribí ai notario de Caspe y 
allí' no quedaba nada del archivo, 
quemado durante la guerra. Hice un viaje 
a Alcañiz, cuyo notario don Agustín 
María Aités, me atendió con exquisita 
amabilidad; me abrió las puertas del

(Pasa a la página siguiente}
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AVISO A LOS ARTISTAS DE ARAGON
Y PROVINCIAS VECINAS

Hemos recibido la siguiente nota:

EXPOSICION NACIONAL
DE ARTE CONTEMPORANEO

La Dirección y claustro

de abril, pero prorrogable por ocho 
días. De 4 a 9 de la tarde, excepto 
sábados y festivos.

desee ntralización, 
demostremos que tenemos 
valía suficiente para no tener 
que ser englobados en 
subgrupos dependientes. 
Ampliaremos detalles a 
medida que lleguen a nuestro
poder. ARANSAY

de
profesores de la Escuela de Artes 
Aplicadas de Zaragoza, tiene la 
satisfacción de poner en 
conocimiento de todos los artistas 
aragoneses, que, por decisión de la 
Dirección General de Bellas Artes, a 
través de su Comisaría Nacional de 
Exposiciones ha sido designada 
nuestra ciudad para acoger la fase 
inicial de la Exposición Nacional de 
Arte Contemporáneo. ..

La exposición se celebrará en el 
mes de junio en nuestra Escuela de 

( Artes Aplicadas, cuyo claustro bajo y 
sala de exposiciones están siendo 
acondicionadas con moderna 
iluminación, telas y sonido, para 
recibir dignamente a tan importante 
muestra de arte.

Hacemos constar nuestra gratitud 
a la Dirección General de Bellas 
Artes, asi como al limo, señor don 
Luis Enrique Gerona de Lafiguera, 
delegado provincial del Ministerio de 
Educación y Ciencia, y al limo. Sr. 
Don Antonio jBeltrán Martínez 
consejero provincial de Bellas Artes,

La entrega de obras será en la 
Escuela de Artes Aplicadas; plaza de 
José Antonio numero 5, del 1 al 15

Como pueden ver la
primavera 
zara goza na

artística
se

particularmente
presenta 
movida:

además de la II Bienal “Félix 
Adelantado” y el III Premio 
San Jorge, de la Exema. 
Diputación, esta convocatoria 
de la Nacional de Bellas 
Artes. Según las normas 
habituales, habrá cuatro 
secciones: Pintura, Escultura, 
Dibujo y artes de 
Estampación (Grabado, etc.) 
Se pueden presentar dos 
obras en Pintura y Escultura, 
y cuatro en Dibujo y 
Estampación. Dos fotografías 
en blanco y negro, de 18 x 
24, de cada obra presentada y 
rellenar el Boletín de 
Inscripción.

Esperamos que los artistas 
aragoneses y de las provincias 
vecinas participen con 
entusiasmo en esta fase 
provincial, para que no nos 
puedan echar en cara apatía o 
desinterés alguno. Ya que 
tanto se habla de

FIDEL BUENO, en la 
Société DANTE ALIGHIERI

Con la única pretensión de 
dar rienda suelta a su afición, 
Fidel Bueno nos presenta una 
serie de simpáticos apuntes, 
realizados a bolígrafo o 
rotulador, y tomados 
dondequiera se encontrara. 
Apenas insistidos, poseen una 
gran frescura y naturalidad, 
cualidades conservadas en sus 
óleos, como en la nota de 
primavera y el paisaje con 
árbol amarillo, destacando 
entre los dibujos Olleru, La 
Pereda y el Mercado, como 
más representativos de sus 
actuales ambiciones. 
Convendría que aspirase a 
obra de más empeño, tanto
de tamaño 
modernidad, 
realmente, su

como de 
ya que, 

espíritu es
ochocentista y muy 
conservador y él, como 
aficionado que es, no sujeto a 
disciplina académica, bien 
podría haber partido del arte 
de su tiempo.

BuMMilaiirfl Manila
(Viene de la página 13)

archivo, perfectamente ordenado y 
encontré lo que buscaba.

Y un buen día ardiente del mes 
julio me presenté en Mazaleón. 
secretario don José María Palacián

no

de 
El 

me
dijo que tantoel archivo municipal como 
el parroquial habían sido también 
arrasados en el fatídico mes de agosto 
de 1936; pero en un viejo arcón 
arrumbado en un desván, había multitud 
de pergaminos, bulas pontificias, 
pragmáticas reales y otros muchos papeles 
de gran valor para la historia local, Los 
revolví y examiné envuelto en una 
verdadera nube de polvo y saqué la 
conclusión de que no estaba allí el Acta 
notarial de Andreu.

Don José María Palacián me dió una 
pista; el salvador del documento que 
había sido, durante muchos años, 
secretario municipal de Mazaleón, marchó 
de aquí con idéntico cargo a Fabara, el 
año 1921; era don Lorenzo Pérez 
Temprado, que fué quién en 1938 
publicó en “El Pilar" la transcripción a 
que antes me refiero y en 1940 presentó a 
la Junta del XIX Centenario ei valioso 
protocolo, que posteriormente le fué 
devuelto.

En Fabara vivía una hija de don 
Lorenzo, casada con don José Vallespí; 
los señores Vallespí me dijeron que ellos

no tenían noticia pero que, casualmente 
estaba con ellos, su hijo, el Dr. José 
Enrique Vallespí Temprado, hoy profesor 
de la Universidad de Navarra, a quién 
expuse el motivo de mi viaje. No hicieron 
falta muchas palabras para que este joven 
y culto profesor me ofreciera que a los 
pocos días me entregaría, en mi propia 
casa, el protocolo tan ansiado que 
guardaba en su casa de Vitoria.

Este protocolo, después de 
fotocopiado y estudiado, se guarda en la 
caja fuerte de un banco de la plaza y su 
destino va a ser el despacho del Alcalde 
de Zaragoza, que ha encargado una vitrina 
ad-hoc, para guardarle en tan honorífico 
lugar.

Una réplica de todo el protocolo, que 
consta de 180 folios, será entregada a la 
biblioteca-archivo municipal para los 
estudiosos que deseen consultarlo.
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PROGRAMACION
DISTRIBUIDOR OFICIAL

radióDELICIAS
Avda. América 4 y 6 - Télf: 37 01 00
Avda. Madrid, 161 y 163 - Télf:*33 80 21
Delicias, 5 - Télf: 33 0* 27
Prolongación Compromiso de Caspe 
^Las Fuentes) ZARAGOZA

NUEVA CLINICA QUIRON
SERVICIO DE URGENCIA

Día y noche
TELEFONO 

376700, 
17 LINEAS

refugio”), 11,25: La última palabra, 
11,30: Veinticuatro horas, 12,00: 
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

8,00: Carta de ajuste, 8,3C: 
Presentación y avances, 8,35: Más 
lejos, 9,30: Telediario dos, 10,00: 
Patrulla juvenil, 11,00: Llamada, 
11,10: A vista de pájaro, 12,00: 
Ultima imagen.

PROGRAMA
PROGRAMA 
PARA HOY

3,00: Noticia a las tres, 3,35: Ojos 
nuevos, 4,05: El fantasma y la señora 
Muir, 4,30: Despedida y cierre. PARA MANANA

PRIMERA CADENA

1,45: Carta de ajuste.
Apertura 
Almanaque,

p resentación,
2,00:
2,01:

2,30 : Primera edición,

ARAGON/exprés, PAG. 14

5,45: Carta de ajuste, 6,00: 
Apertura y presentación, 6,04: La 
casa del reloj, 6,25: Con vosotros, 
7,30: Dibujos animados, 7,40: 
Buenas tardes.

8,30: Novela, 9,35: El cine ciclo 
“su nombre es Bogart" (“el último

PRIMERA CADENA

13,45,— Carta de ajuste; 14,00.- 
Apertuía y presentación; 14,01.- 
Almanaque; 14,30.- Primera edición ; 
15,00,— noticias; 15,35,— Los viajes 
de Jaime Mr.Pheeters (“Los hombres

GUIA
^^NIVERSl

CATEDRAS Y AGREGADOS DE INSTITUTOS

Debido a que los programas de estas dos oposiciones han sKi 
prorrogados su validez, comunicamos a todos los Interesados, que ser 
procedido ha hacer una nueva edición de los mismos y dentro debre» 
días estarán a disposición de cuantas personas quieran adquirirlos.

UNIVERSIDAD DE PERUSA

La Universidad Italiana para extranjeros de Perusa nos ha envijj; 
información de los cursos que tendrán lugar en Abril - Mayo - Junios 
1972, Julio - Agosto - Septiembre 1972 y Octubre - Noviembre, 
Diciembre de 1972

B. U. T. (Bolsa Universitaria de Trabajo)
ifí la audiei 
t drileña, e 
g problemas (La remuneración obtenida por los universitarios a través de la B.U.T—,.- 

ha ascendido a un millón cuarenta y siete mil pesetas. Los universitarios! [jititerada ï 
los que se les ha facilitado trabajo desde que comenzó el curso escoijj hnera cnlenc 
son 224 ’ jn Madrid 1

,,coger su e: 
láo ten lien 
gs que por í

LEY GENERAL DE EDUCACION

Estamos coi 
testemos taiEl procurador familiar por Zaragoza D. Julian Muro Navarro dlrlgióu 

ruego al Gobierno en relación con la aplicación de las dlsposiclonesdtj 
Ley General de Educación. De dicho ruego transcribimos las slgulenia ¡Ddemedi' 
preguntas: Primero: Que el Ministerio de Educación y Ciencia resptui» «ou y
aclarando en qué términos, fechas aproximadas y condiciones específlq jog úl
habrán de llevarse a cabo los conciertos con los centros no estatafe , • - •
previstos en la Ley General de Educación. 

Segundo: Comenzando el curso 1972-73 la implantación j-

«tontes, y 1
iíoli4 Cuenc 
irá qift aseibachillerato unificado y polivalente, cuyo costo, con la Inclusión deis^ , .* 

materias optativas es mayor que el actual, el Ministerio dentro deia Ifinenoas
legítimos intereses de las asociaciones de padres de alumnos, díU 
contestar claramente si está en condiciones de garantizar puesto escolan 
todos los alumnos que hayan de cursar dicho nivel educativo.

Para más información pueden dirigirse a Centro Guia del Patronatoíi 
Obras Docentes del Movimiento, Sanclemente, 4 prlmero/en horasdell 
a 2 ó llamando al teléf. 23 01 49

8e mire poi
¡lad es un 
íj, y esta ci 
(nocido, arr 
ríes públicoí 
titienden a

SOLICITUDES DE INSTALACIONES Y MATERIAL 
DEPORTIVO PARA CENTROS DE ENSEÑANZA

Hasta el próximo día 15 de abril 
pueden solicitarse instalaciones y

A CURSOS DE FORMACION j 

DELAO.J. E. EN
BORJA Y BENICARLO

La Organización Juvenil 
zaragozana realizará dos cursos de 
formación orientados hacía los 
grados de flechas, arqueros y cadetes 
durante estas fiestas de Semana 
Santa, encaminados a titular proeles, 
jefes de escuadra, siehdo el primero 
de ellos de perfeccionamiento y el 
segundo de iniciación.

Los cursos se celebran en dos 
parajes extraordinarios como son ei 
Albergue Juvenil “José Luis de 
Arrese”, en el Santuario du Borja y 
en el Colegio Menor de la Juventud 
"Santo Cristo del Mar" en Benicarló 
(Castellón) en plena Costa Blanca.

Los cursos están dirigidos por 
mandos y profesorado de la O. J. E., 
siendo las fechas del 39 de marzo al 3 
de abril en Borja, y del 4 al 8 de abril 
en Benicarló, asistiendo jóvenes de 
nuestra capital y provincia en número 
de unos 200. A Borja asisten flechas 
y arqueros y a Benicarló flechas, 
arqueros y cadetes.

material deportivo porpartedeii 
los centros de enseñanza de ixii

ado reitera! 
I necesidades 
For otra pa 

¡a no justifi» 
otes del Are 
pilai esa m

provincia, solicitudes que s 
remitidas a la Junta Nacional 
Educación Física,

la en el uci 
in asentan 

liad indu&lr
Las normas para hacer «

solicitudes se encuentra ¡debería ai 
disposición de los interesadosr »eoer'fic¡ 
Departamento de Formación ú *
Delegación Provincial de la Juw 
(Calvo Sotelo, 7 entlo.), todos 
días laborables de 11 a 2 de latí

siquiera ve 
Administra» 
No podemo! 
la necesida 
despueblan.

VIACRUCIS LEGIONA W Madrit 
ND on fuel 
esas «cabcf

Un Vía-Crucis Legionarii id (¡ene que 
celebrará el Jueves Santo, sallení i
I a de san Mi

megalóp 
ministra tiva

(depositarla del Cristo ■qeUjjjas 'L( 
esta Hermandad, y ya 
dedicado como Patrono de la m(i ...primer Mu:

lítales de i 
A estas aJtHora de salida a las 11 riela— - 

desde esta Parroquia a la 1)1» Wencial, ac
San Cayetano,
depositado con Guardia pernrn 
hasta la Procesión del Entierro.

Los Legionarios acuí

donde QM ttios en un

pero sencillo, serio y dedi)' 
Legionaria.

FARMACIAS DE GUARDIA
SERVICIO DE 9 MAÑANA A 11 NOCHE

la meseta.

TURNO

4 A

Avda. Cataluña, 118: Salanova, tel. 292545;
Tenor Fldta, 108: Del Río, tel. 272780; Camino de " 
Torres, 23 ; Gracia Cebolla, tel. ; ComproW»
de Caspe, 115 (Las Fuentes): Aliué, tel. 236339; ^frieí 
Aragón, 19: Lleyda, tel. 220595; Coso, 43: RíoSi , 
222003; Don Pedro de Luna, 26 (Delicias): Asín, 
330833; Espartero, 1 : Ansuátegui, tel. 296680; Gen^ 
Sueíro, 1 : Castañer, tel. 2223S9 ; Manifestación, 
jero, tel. 226991 ; Miguel Servet, 69 : Blasco, tel.
Ntra. Sra. del Saltz, 8 (Parc. Vicente); Valero, tel. 33R 
P.» General Mola, 43 : Muñoz, tel. 276200 ; P* 
Agustín, 81 : Argued, tel. 224332 ; Plaza San PablOj»' 
Sin Ferrer, tel. 223068 ; Ramón y Cajal, 47-49: 0“'"* 
tel. 235272; Ruiz Tapiador, 22-24 (Torrero): 
tel. 271798; Santa Teresa, 49: España, tel. 252* ' 
Tarragona, 35: Manso S., tel. 251653; Vallo de Bf
15: Larraz, tel. 291059.
Las Farmacias de letra negrilla están abiertas día y "

Servicios de Oxigenoterapia: Tel. 25 725 3

de la Chalana"); 16,30.— Despedida v 
cierre

17,45,- Carta de ajuste; 18,00.— 
Apertura y presentación; 18,04.— La 
casa del reloj; 18,25.— Con vosotros, 
con Skippy el carguro “La 
tormenta") y la pantera rosa 
“marque “R" por Rosas"; 19,30.— 
Dibujos; 19,40.— Buenas tardes.

20,30.— Novela; 21,00.— 
Telediarlo; 21,35.— Aventuras y 
desventuras de Mateo “Fifi"; 22,05.—
Datos informe; 22,35
Ironside “Promoción del 57 
23,30.— Veinticuatro horas; 24,00. 
Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA

20,00.— Carta de ajuste; 20,30.- 
Presentación y avances; 20,35,— Los 
trotamunc'ios “Vacaciones en la 
nieve"; 2 1,00,— Grandes interpretes; 
21,30,-- Te I ed i a ri 0-2 ; 22,00.— 
Galería; 2? ,30,- Estudio abierto; 
00,30,— Ultima imaijen.

0!
in

el televisor
MARTES, 28 DE MARZ'^^^

UE h
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MADRIDslclones han sIí, 
rasados, que set' 
/ dentro de bre» 
idquirirlos.

DESMESURADA>a nos ha envijj; 
- Mayo - Junios 
re - Noviembre

avésde la B. U,T,
.os universitario,;.
6 el curso escoi», yera

iiM la audiencia anual que el Jfefe del Estado concede a la Corporación ma- 
Tírilera el alcalde, señor Arias Navarro, se ha referido ampliamente a 
''n^leiíiás del «Gran Madrid». «Nada puede tener dv extraña -dijo-- nues- 
'’«itprada preocupación por la descongestión de la ciudad, que de ninguna 

^Tcnlendemos como un poner puerUs al campo para eviUr la emigra- 
Madrid ha prestado un sacrificado servicio a las provincias campesinas 

su exceso de población. Madrid no quiere negarse a continuar pres
ido tan hermoso servicio. Pide únicamente ayuda para resolver los proble- 
« ont por su solo esfuerzo no puede afrontar...»
Vtamos con el señor alcalde en que Madrid no puede amuraUarse, pero 

tan seguros de que la expansión madrileña resulte un servicio a lasNavarro dlr|gi6fU„H,u,„., -.-o------------------- ----------------- -- ------------------------------- ...
lisposiclonesdü .uncias campesinas. Estas no están precisamente sobradas de población, sino 
mos las slguienta n» de medios de vida, y, en concreto, estamos abocando a una meseta des
cienda respond Su con una gran megalópolis central —Madrid—, desmesurada y antiso- 

Iclones específta Jos últimos diez años Madrid ha aumentado su población en 900 000 
ntros no estatafe L 4.5 y ¡o ha hecho a costa de Toledo, Guadalajara, Avila, Segovia, Va-
implantación j-

Ld. Cuenca y Ciudad Real. Se ha dicho que antes de que acabe el siglo 
ibrá aift asentar en Madrid a cinco millones de personas en más de un millón . ___ a__«j_________-lAAAA Xa nisA-sro rirHanwaPiATItendas coiütñiidas sobre lo.'oOO hectáreas Se nueva urbanización, 

.rio dentro dei» . . mírA íeennomía.. socioloería. urbanismo, etc.), ests
e alumnos, deh 
jr puesto escolan 
ativo.
a del Patronatoí! 
iro/en horas de 11

TERIAL 
^NZA
ivo por parte den 
enseñanza de ntii 
ilicitudes que ii

Junta Nacional 
a.

IS 
se

los interesados

Remire por donde se mire (economía, sociología, urbanismo, etc.), esta posi- 
lúd es un disparáte. Madrid cuenta con el 9 por 100 de la población del 
¡j, y esta cifra se nos antoja ya como excesiva. Como el señor alcalde ha 
mocido, arrastramos déficit escolar desde la década de los años 20, los trans- 
ries públicos son insuficientes, faltan viviendas asequibles, los servicios no 
extienden al mismo ritmo que la ciudad, y aun en el centro se despliegan 

I retraso, etc. Recursos financieros extraordinarios, como los que viene pi
ado reiteradamente el Municipio, se necesitan con urgencia para atender 
(necesidades actuales de Madrid, no ya para posibilitar su gigantismo futuro. 
Por otra parte, Madrid es un . foco de inmigración artificial. Nuestra indus

ia no justifica el aluvión de nuevos madrileños. El 60 por 100 de los habi
lites del Area Metropolitana son emigrantes. ¿Y- qué ha encontrado en la 

S™ ilal esa mano de obra? Principalmente, empleo eventual en la construc- 
1. Recientes estudios calculan que el 30 por 100 de la mano de obra asen- 

la en el «cinturón» de la ciudad carece de empleo fijo. Es natural. Madrid 
un asentamiento financiero y administrativo, pero no es propiamente una 

liad industrial. En ella priman los servicios. Pero Madrid sigue siendo una 
para hacer 1 uJaj-imán para todas las provincias vecinas. Existe aún un mito capitalino 

e debería arrumbarse. No nos parece lógico que Madrid —pese a su sitúa
le geoefráfica— tenga que ser el primer nudo de comunicaciones del país, 
siquiera vemos la necesidad de que todos los órganos de importancia de 

encuentrii

de Formación í 
rincial de la Juw 
7 entlo.), todoi 

de 11 a 2 deleli

i^ninistración tengan que tener en Madrid sú residencia.
No podemos suscribir que se le pongan puertas al campo, pero sí insistimos 
la necesidad de que se creen zonas de asentamiento en las provincias que 
despueblan. La meseta no puede seguir sangrándose en dirección a Madrid, 

CIS LEGI ONA W Madrid no es Barcelona, ciudad de gran absorción de mano de obra 
con un fuerte «hinterland» industriaL La meseta necesita perentoriamente

a de san Mi 
I Cristo elegido

esas «cabeeras de comarca» previstas por el III Plan de Desarrollo. Y Ma- 
ucis Legionarii ¡j(¡euf plantearse ahora lo que pretende ser. A la resignada aceptación 
ves Santo, sallew la megalópolis, nos oponemos. Suscribimos, en cambio, la desconcentración 

Binistrativa y la creación de asentamientos de población en las provincias 
, ---- nn tie Lo que no tiene sentido eg que Getafe sea —descontando Madrid— 
3 n^o^de lamí! Municipio, por población, de toda Castilla la Nueva, incluidas las 

® °------------ lítales de provincia.
A estas alturas es imposible hacer de Madrid un Washington (una capitala las 11 délai lestas alturas es imposible hacer de Madrid un Washington (una capital 

oquia a la 5» licenciai, administrativa o diplomática), pero sí puede impedirse que abo- 
o, donde gui Mos en un Nueva York donde se apiñen codo con codo todos los'habitantes
Guardia permii 

in del Entierro.

onarios acul 
:on vestido dopé 

serio y dedij'

la mesda.
“INFORMACIONES”

Sumándose a la campaña antialcohólica desea, en la medida de 
sus posibilidades, ofrecer su colaboración ante este problema, 
dedicando un día a la semana a servir bebidas sin alcohol.

En espera de la buena aceptación por nuestros clientes, amigos 
y público en general, damos las gracias anticipadas.

IA
L 11 NOCHE

292545; A»* 
) ; Camino de * 

; ComproW* 
36339 ¡ Corte! ’ 
o, 43 : Ríos- » 
licías): Asín-^ 
296680; Gen^ 

Festación, 36! 
asco. tel. 214 - 
ilero, tel. 33142 
6200 ; P * M* 
iza San PablOj^ 
J7 - 49 : Oui"*'*
(Torrero): 
ña, tel. 25225^ 
¡ Vallo de 6«**

OS martes
in alcohol
PAGO-PAGO

artas día y i»*

■el. 2f57253

^Iser dej 
de MARZ'^^^

BAHIA DE PAGO-PAGO doctor cerrada, 30
Abierto de 12 de la mañana a 3 de la madrugada

UE MARZO DE 1972

UN RESPETO QUE SE DEBU
Es sin duda Iberoamérica la parte del mundo en que más errores ha cote

chado la política exterior de los Estados Unidos. Quizá también porque fue y 
aquella familia de Repúblicas donde, hubo tiempo, maywes beneficios económi
cos recabaron sus inversores. El declinar de éstos y el auge de aquilos se preduoe 
a partir del momento mismo mi que hace crisis la estructura política general m 
la emancipación; es decir, cuando se comienza a cobrar conciencia de qM » 
emancipación frente a España había dado paso a dependencias—incompatibles 
con la propia y libre prosperidad—del coloso del Norte y de los capitales wi- 
tánicos.

Los neonacionalismos iberoamericanos alteran el eje «clásico» de los 
tamientos políticos y diplomáticos de Washington, y de los intereses por Waan- 
ington representados. Desde que se produce tal cambio la conducta Mt^oum- 
dense al sur de Río Grande es la de palos de ciego. .De garrote y d^núMuM 
cuando la situación lo parece precisar y cuando las circunstancias lo per^i^ 
De conspiraciones e intrigas, en muchas ocasiones, para propiciar el oobiemo 
favorable.

El último de los ejemplos ha sido, según los oficialmente no desmentidos 
últimos «papeles» de Anderson, el de Chile. Caso en connivencia con los In
mediatos intereses de una empresa norteamericana. Pero las resistencias te 
calcularon mal. Las tradiciones democráticas chilenas tenían vigor bastante para 
que la posibilidad de un Gobierno frentepopulista fuese admitida sin pánico por 
el electorado del país, y sin tentaciones de quebrar la legalidad por parte de 
las Fuerzas Armadas. Se calculó mal aun en el simple .nivel de considerar la 
hipótesis propuesta a la Administración de Washington.

Cosas como las reveladas ahora por Anderson no sólo enturbian y dañan 
, ilegítimamente los procesos nacionalistas iberoamerieanos, sino que también 
ceran los intereses a largo plazo de los Estados Unidos en su Continente. NI 
Allende se mereció aquella conspiración ni sus opositor^ chilenos se^ merecen 
las sombras de complicidad que de tal desgraciada historia se desprenden. Para 
que la convivencia sea posible lo primero que hace falta es el respeto..

Javaloyes, en “ABC”

Guindillas en aceite
sin percibir una neseta del «fon
do de merindades». Y ellos sa
ben por qué...

La mayor parte de las veces 
la confusión no se hace, ni nos 
la hacen, se vive. Hay confu
sionismos culpables, otros inte
resados y muchos irremedia
bles. Al que quiera salir del 
aparente caos, no puede resul
tarle difícil: basta leer y pensar.

Hay - ayuntamientos de Nava
rra, sd>re todo en determinada 
merhtdad, que ilevan cinco anos

Una cosa es tradicionalismo 
y otra conservadurismo, tradi
ción quiere decir —en el buen 

'• sentido— guardar aquello que 
es útil y fundamental en el 
tiempo. El conservador suele 
ser el que se aferra a formas,' 
modos, expresiones externas 
caducas, que nada nos dicen ni 
sirven hoy. Yo soy tradiciona- 
iista, pero no conservador de 
esos...

Cada vez estamos más conven
cidos de la necesidad de ampliar 
ios cauces legales del régimen. 
Sí estos se cierran, no nos que
jemos de subversión, ni de opo
sición, ni de, comisiones obre
ras...

A la vista de algunas fotogra
fías que frecuentemente publica 
«Pueblo», uno no sabe si la Por
nografía será publicidad sindical 
o simplemente pomosindicaiis- 
mb.

Mierítras casi todas las univer
sidades españdas han tenido y 
tienen sus conflictos y sus cie
rres, la nuestra Continúa en paz, 
sin un mal día de huelga. Esto, 
que parece bueno, a la larga 
causará problemas, porque au
mentarán las solicitudes de ma
trículas en el próximo curso y 
bastantes navarros tendrán que 
marcharse a estudiar a Zaragoza.

Si no antes de Semana Santa, 
en la semana de Pascua —infor
mes fidedignos— habrá crisis 
ministerial. Se especula con un 
ministro dimitido, con otro can
sado y algún cambio <de arras
tre». Parece que ahora tampoco 
será verdad...

Si el amigo que camina junto 
a nosotros, a la derecha, se 
mete en la acera de la derecha, 
nos deja, sin quererlo, comple
tamente a la izquierda, aunque 
sigamos andando por el centro... 
Uno sigue igual, como siempre, 
en la misma línea, en idéntica 
dirección... Cambian solamente 
los puntos de referencia...

Ollarra, en
“DIARIO DE NAVARRA"
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PAGAMOS ROYALTIES a U.S.A, por una
FABRICA de PATATAS FRITAS

EL PAL

¿Cuándo llegaráobtención

e n

de 
es

primera materia para fabricar fibras 
sintéticas.

La planta cuesta 30 millones de 
m arcos, tendré capacidad de 16.000

emplea en

explicó el hecho sorprendente que 
habla por sf sólo, de que en Cataluña 
funciona una fábrica de patatas fritas, 
con patente cien por cien 
norteamericana, y que paga royalties 
a los EE. UU., por fabricar patatas 
fritas. Un comentarista exclama:

toneladas y

caprolactama que, a su vez,

funcionamiento dentro de dos años.

PESE a las nuevas, tarifas binemias 
del año pasado, el déficit de Of1le 
sigue creciendo y alcanza ya los 
23.000 millones de pesetas, por lo 
que se estudia un nuevo “reajuste” en 
alza naturalmente, a fin de absorber 
ese déficit y permitir el equilibrio 
económico de las empresas eléctricas.

• : BASF ha firmado contrato para 
suministrar a la URSS una planta de 
hldroxllamina. Este producto se

“España dló a conocer ent 
patata, traída por los desaj 
España es el primer país du , 
productor de aceite de oii,, 
tiene que pagar a Nortean^ ¿aaÁ- 
frelr patatas! Debe ser ung 
haber descubierto América"

Por Feliciano BARATEChI

LOS NEGOCIOS
EN ZARAGOZA

• CREDIT ANDORRA ocupa el 
puesto de honor, con mucha ventaja, 
en el escalafón de entidades bancarias 
Instaladas en el Principado. Sus

el gas natural a »AUN

Esperanza en las cosechas
Entramos en la Semana Santa con la que se abre un paréntesis de 

inactividad.
El comercio y la industria continúan con igual tono que semanas 

anteriores, pero el excelente estado del campo, donde si no se malogran 
los frutos, Aragóni recogerá una de sus grandes cosechas lo mismo en 
fruta que en cereal, permite abrigar fundadas esperanzas de que ese 
caudal dinerario movería el comercio y parte de la industria.

En operaciones inmobiliarias se nota cierta actividad en el sector de la 
carretera de Valencia donde al parecer va a concentrarse la mediana y 
pequeña empresa.

En fincas urbanas las transaciones han sido muy pocas y todas con 
largos plazos. Es un "corro" muy castigado porque son muchos los pisos 
que en Zaragoza hay por vender e, incluso, por alquilar.

Teot, S. L.
Con este nombre, y con medio millón de pesetas de capital, se ha 

constituido una sociedad que se dedicará a la organización y 
asesoramiento de empresas, selección de personal, cursillos de formación 
y en general la prestación de .todo tipo de servicios técnicos, 
administrativos y financieros. Son socios fundadores ios señores José 
María Vallejo Vallejo, José M. Picasarri Ayarbide y Miguel e Ignacio 
Garciandía Jauregui

Boutique Alcazar, S.L.
Con sede en Plaza Calvo Sotelo 3„esta sociedad se ha constituido con 

un millón de capital. Objeto: confección de prendas de vestir de cualquier 
clase y génet», por cuenta propia o ajena, así como comercio al por 
mayor y por menor de prendas confeccionadas. El capital se reparte entre 
Cosme y Carmelo Alcazar Santamaría.

Mejora de carreteras
La Dirección General de Carreteras y Caminos Vecinales ha adjudicado 

definitivamente, por el sistema de concurso-subasta las obras 
correspondientes al proyecto de ensanche y mejora del firme entre 
Zaragoza y la estación de Botorrita. Carretera N-350, de Murcia y 
Alicante a Francia por Zaragoza, del 4,09 al 16,05 y del 17,50 al 21, 
tramo Zaragoza - Muel.

La firma adjudicataria es Corviam S. A., en la cantidad de 41,4 
millones (el presupuesto de contrata eran 47„4 millones).

El mismo organismo ha adjudicado a Construcciones Caveto S. A. el 
tramo tercero, carretera de Tudela a Ardisa, correspóndiente al proyecto 
de nueva carretera de Ejea de los Caballeros al límite con Navarra. El tipo 
de adjudicación son 32 millones (el presupuesto eran 47,4).

cuentas de clientes 
depósitos de 1.7000 
pesetas. Recordamos 
Popular Español y 
l'Indochine poseen

lucen unos 
millones de 
que Banco 
Banque de 
en Crédit

Andorré sendas participaciones del 
16 por ciento de su capital social.

• SILVESTRE SEGARRA e Hijos 
^S. A. se ha adjudicado el concurso 
abierto por la Subsecretaría del 
Ejército para el suministro de cien 
mil pares de botas media caña, diez 
mil pares tipo montañero y diez mil 
pares de sandalias. El Importe total 
asciende a cerca de 47 millones de 
pesetas.
• ALTOS HORNOS, de Vizcaya 
acaba de concertar la compra de 
equipos eléctricos norteamericanos 
para sus Instalaciones laminadoras.
por un Importe que 
millones de pesetas.

• SE DISPONE 
completos acerca de 
las producciones de
automovfstlco en 
cifras de turismos: 

Morís y MG, 
Simca, 29,300; 
Fasa-R&nault, 
254.300.

asciende a 721

ya de datos 
cuáles han sido 
nuestro sector

1971. He aquf las

31.400; Dodge y
Citróen, 36.900, 

100.900 y Seat

Por lo que respecta a vehículos 
industriales, estas son las unidades 
producidas: Citróen, 14.900; Pegaso 
y Sava, 14.400; Ebro y Alfa Romeo, 
10.100; Fasa-Renault, 9,300; Land 
Rover, 8,300; DKW Imosa, 7.800; 
Avia, 4.700 y Barreiros, 3.600
• FRANCISCO Lacambra S. A., 
Metales'-y Platería Ribera S. A. y 
otros transformadores del cobre, han 
adquirido el 42 por ciento de 
SECEM, primera empresa española 
productora de dicho metal con 
factoría en Córdoba y un volumen de 
ventas de 6.000 millones de pesetas. 
Rio Tinto Patiño, Electrólisis del 
Cobre e Indumental se quedan otro 
42 por ciento y el resto lo retiene el
Banco de Bilbao, 
operaciones, se

Gracias a estas 
ha evitado que

SECEM cayera en manos de la ITT 
norteamericana, que codiciaba la 
presa.

• LO QUE, al parecer no ha podido 
evitarse, es que pase a control 
extranjero la fábrica de fibras 
sintéticas de Miranda de Ebro, 
propiedad de "Industrias Químicas 
Altamira S. A.". Fefasa ha cediçlo ia 
mayoría del capital social al grupo 
italiano que participó en la creación 
de la empresa.

♦ POR CIERTO, el tema de 
colonialismo económico que estamos 
sufriendo ha salido a la luz estos días, 
durante el debate de las Cortes sobre 
el Plan de Desarrrollo. asi', el 
procurador señor Díaz Llanos,

ARAGON
TU BANCO

OAIGII /ABABO/ÍINII
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Zaragosi?
ESDE 
Aragón 
pista deA réacción popular ante el decreto creado de la .Empresa Naà p' - j¿¡ 

del Gas, totalmente controlada por el INI, responde a la vaga y ! [^^^^¿arnt
impresión de que ese acuerdo acabará desembocando, un dfsu idad del I 

capaz demenos lejano, en el trasvase el sector público de las indus 
relacionadas con el gas. Esa es también la opinión que a las pocas hon ^¡miaciom
conocerse la medida, del Gobierno, expresaba un prestigioso
informativo madrileño, en los términos siguientes: "Esta dectt
Ministerio de Indüstria —hasta ahora ministerio silencioso e«

limadas c 
iludo del H 
III pasado í

ivillllkwiiu UU iiiuuwid —anuid niiHiaiciiu •uciiuiuau

tempestad subterránea del gas-, se interpreta como tendente a re» ¡¡tigaamente
en favor de la estatalización, vía INI, el complejo y delicado asuntt
gas, que ha estado a punto de ser venenoso".

It fútbol, 
íterior que’r «I* W MW WWI «WiaWKWVW . I *

Esa primaria reacción multitudinaria de la gente de la calle se trii 
en la primera jornada bursátil que te celebró tras la noticia del decrete 
un impetuoso movimiento vendedor de títulos de Catalana de D ¡udo albei 

•olklórico iElectricidad. El alud de papel no ocasionó un derrumbamiento di 
cambios sólo gracias a que te pusieron en marcha mecanismos de con 
muy consistentes y así pudo contenerse la marea realizadora.

Por lo demás, a medida que se serenan los ánimos, se va sabieniii
el decreto no instaura el principio socializador, ni mucho menos,sim 
se limita a dar al sector del gas un tratamiento' análogo al que tía 
sector eléctrico, donde colaboran las empresas nacionales y las prá
con ello, el INI -se subraya en medios próximos a Catalana de Gasyi

ÏPALACH 
'lELONO t 
^AUGURA

Cuando l 
tompañado

Natural- hace honor al espíritu de su ley fundacional, es de» “ hornbrel«dLUlCll lluUc IIUIIUI di CdpiItlU UC «u ley lUllUdUIUIIOlf 

carácter subsidiario de sus actividades. Al mismo tiempo, se pao 
manos del Ministerio de Industria un instrumento, del queantescan
que le permitirá trazar la política gasista nacional. "Entendemos-x

-Esto no
.¿......L ’ 6' pabellón 
definitiva» faltan r 

os avisaen los mismos medios- que este decreto viene a zanjar c».....  
una controversia, tan comentada últimamente y que determi» 
dimisión o cese del presidente de Butano S. A., hace ya algunassei»

rtíblicidad. 
ven,

y la más reciente (por cierto, sin publicidad, y se dice que muyiK ¡i^ontrarse
"le/o compdel presidente de REPESA' 

Sin embargo, al margen de todas estas consideraciones, tal ve I»
significativo del decreto en cuestión es que por vez primera estable» 
toda claridad que mientras el butano y el propano son fuentes eneiy

Pua/fl ya p 
ilusdelaSe

blos ente
sujetas al Monopolio en cambio el gas natural no lo es. El tema noie ¡a pista c
baladí, porque ha constituido el eje central de graves controversiali panera tot 
que cada una de las partes tenía fuertes bazas arguméntales enf# j?? noti
sus tesis respectivas.

tilibre con
----- --------------- fáje hasta

Queda por ver si el INI se limitará a cumplir la misión cooroi» laitan mu 
que se le asigna, o por el contrario, y esto último es lo máspó' “ywar. Pt 
ahnrriará —tamhión rio ACiiorrln rnn ol Tloprotn rnrTlBntada tilabordará -también de ■=acuerdo con el Decreto comentad» 
implantación de servicios de suministro de gas natural en aquellaü 
geográficas donde no esté establecido todavía. Si a esto sumamosi
nueva Empresa Nacional podrá realizar la importación de gascoai
Pctarin In ûctîmo nnnrtiinn no inrliiriahlo mío ol rtanol Ha octP nFOtá^ __ A.N/Estado lo estime oportuno, es indudable que el papel de este prot^^ 
que se incorpora a un campo de futuro tan prometedor como esíH 
natural, habrá de dar mucho juego. Y quizás no siempre a gustoyi” '^'nensiunes
de los pioneros del ramo.

Sea como sea, el caso es que han saltado las barreras que seoP'' 
la introducción del gas natural tratado en Barcelona, a 
geográficas más o menos próximas. El "hinterland" industrial zai" 
puede ser uno de los primeros objetivos, en base al estableció'' 
estaciones satélites que serían abastecidas desde la zona 
barcelonesa mediante camiones cisterna.

CAMBIO DE VALORES LOCALES
Facilitados por el Colegio de Corredores de Comercio 

o/o

G. I. e. S. A............................  
£1 Noticiero............................
C. A. I. T. A. S. A.................... 
Energía, e Ind. Aragonesas. . . 
Banco Zaragozano.................  
Eléctricas Rdas. Zaragoza. . . . 
S. A. Farmacéutica Aragonesa
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EL PALAÇ.IO DEL H lELO DE JACA

3il It!! 0" 03

al a /

Vista exterior del Palacio del Hielo de Jaca.
E S DE el pasado sábado,

enormes solares que se
tras el edificio della .Empresa NatH 

tonde a la vagayi EL CL UB HIELO JACA

n prestigioso íq
'Esta deciiiír

/ delicado asunte

folklórico de los Pirineos. El

ihelada superficie de su pista. £1 pasado domingo en Candanchuilizadora.
os, se va sabiend! LPALACIO DEL

I TROFEO MAYENCOSionales y las pri« Cuando llegamos al pabellón,
stalana de Gasyi tompañados del alcalde de Jaca,

SE FUE HACIA NAVARRA• EL TRIUNFO

EXITO INICIAL
M os avisamos. No interesa la

TREINTA MILLONES

primera estable»

es controversieii

1 misión coordii*

r-’.rK*v*vzcd, cJipariUÿ riL/

f<idimos ya disfrutar de la pista.
I esto sumamoii

11 pre a gustoy’’’

Alfonso y Miguel A. Buzunariz, ganadores del I Trofeo Mayencos.

.OCALES

ARAGON/exprés. PAG. 17

extienden 
pabellón.

lomadas con toda propiedad 
'liado del Hielo. El 23 de marzo 
leí pasado año comenzaron las

! Debe ser un
>lerto América”

años son desde el primero de 
diciembre hasta el 30 de abril, y 
también, los meses de julio y 
agosto.

UN GRAN COMPLEJO 
DEPORTIVO

y que deterniii 
;e ya algunas sen

Ca lámina de hielo tiene unas 
’‘^Oiensiunes de 30 por 60 metros.

Acompañados también del 
alcalde de Jaca, salimos a los

e fútbol, junto a la ronda 
aerior que une las carreteras de

el de este
idor como es el®

' 28 DE MARZO DE 1972

ción de gas o» '¿Woji PISTA 
■ I SPANA

'Entendemos-ü pabellón no está terminado. 
zanjar définitive^ faltan muchas cosas. Por eso

7 H « « en

ocando, un dierJ wnd del Pirineo aragonés, ha 
0 de las M io capaz de poner a punto, en el 

, ; ¡ato de un ano, unas
e a las pocas hm ^¡¡alaciones que pueden ser

ucho menos, sino ^ELONOESTA 
lálogo al que lia

£S, 28 DE

a conocer en Es 
la por los descuii 
I primer pafs du 
e aceite de oii,, 
agar a Norteam»

retí) ®^oment patinadores, expertos o novatos, 
ural en aquellas' > ..k .

, / » 1 Ii'

rrumbamiento ik
.«nonicmncHofM “<20 pudimos ya patinar sobre lecanismosoecM

dacional es defl “ hombre infatigable que es 
. tinmnn CP MI ^>^^0 Abodía, había gran tiempo, P Ktividad en torno al edificio.
del que antes can ^ -Esto no es una inauguración.

Hp la ralle se tes '™plona y Sabiñánigo. En
• • □ I j 4 Pat® había terminado lo mas 

loticia del decrete gdifido, de modo que 
e Catalana de 5 udo albergar al IX Festival

BB ííjiS raiï

" i,;, las terrenos que
O tendente a ren utipjamente ocupaba el campo

4

.«ysoMiin
IAUNQUE TODAVIA NO ESTA TERMINADO

• ES LA MAYOR PISTA 
de hielo je ESPAÑA,

Í Aragón cuenta con la mayor 
pista de patinaje sobre hielo 

(España. Jaca, esa pequeña pero 
temendamente emprendedora

^ablicidad. No queremos que 
venga aquí esperando 

dice que muy n® ■'kontrarse con un Palacio del 
Mo completo y se lleve una 

„ +,i «07 II Solo hemos abierto las
letones, ta puertas oara nue auien auiera.

Permite el desarrollo de todo tipo- 
de competiciones de jockey o 
patinaje artístico. Es la mayor de 
las existentes en España (Por 
ahora tan solo existen en Madrid, 
Barcelo na y Valladolid). El 
conjunto del pabellón ocupa una 
superficie de 4.500 metros 
cuadrados. En él se alojan además 
de la pista, la sala de alquiler de 
patines y guardarropa; un taller de 
reparación de patines y almacén; 
local para el Club Hielo Jaca; dos 
despachos, para el director y para 
el jefe de pista; una sala de juntas 
para el club; cinco vestuarios para 
igual numero de equipos de 
jockey, otros tantos para los 
correspondientes equipos 
arbitrales; enfermería y sala de 
curas; depósito de máquinas 
alisadoras; bar general, que es 
quizá la construcción que va más 
retrasada; club y cabinas de 
prensa, en donde se ha instalado 
provisionalmente, el bar; tribunas 
capaces para 1.000 espectadores 
cómodamente sentados, se van a 
instalar otras alrededor de la pista, 
con capacidad para otros 1.600 
espectadores, también sentados y, 
finalmente, la sala de máquinas. 
En esta van alojados dos enormes 
compresores de 350 caballos de 
potencia cada uno, que alimentan 
los 22 kilómetros de tuberías que 
producen el hielo de la pista

puertas para que, quien quiera, 
_ _ _ _ _ _  Mo ya patinar durante estos 

on fuentes enefí la Semana Santa.
- ^os enteramos de la apertura 

I es. El tema je la pista de patinaje de Jaca de 
B» vuiiM totalmente extraoficial.
lumentales enf» noticia era del suficiente 

^dibre como para merecer un 
hasta allí. Efectivamente, 

...... ....... idtan muchos detalles por 
0 es lo más pw yfánar. Pero el sábado y el 

domingo últimos, centenares de

El presupuesto total del 
pabellón asciende a treinta 
millones de pesetas, de los que 
once corren a cargo de la 
Delegación Nacional de 
Educación Física y Deportes, y el 
resto del Ayuntamiento de Jaca. 
Aunque todavía no puede 
calcularse con exactitud, el coste 
de mantenimiento ascenderá a seis 
o siete mil pesetas diarias.

-¿Quien va a administrar el 
pabellón? Preguntamos al señor 
Abadía, mientras recorremos las 
instalaciones.

-El Ayuntamiento 
directamente. Este año lo 
tendremos en funcionamiento 
hasta agosto. Luego ya las fechas 
que hemos previsto para otros
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Ya se ha formado el Club Hielo 
Jaca que, en sus tres primeras 
horas de vida, el sábado entre seis 
y nueve y media de la tarde, 
contaba ya con 276 socios. Va a 
federar equipos de jockey, de 
patinaje artístico y de velocidad. 
El deporte del hielo ha cuajado 
entre la juventud jacetana. Los 
socios de este club, satisfaciendo 
sus módicas cuotas, tienen libre 
acceso al pabellón. El resto de los 
patinadores tienen que pagar su 
entrada, así como el alquiler del 
material que utilicen (patines y 
guantes). La pista permanece 
abierta al público todos los días. 
Los laborables de seis a diez de la 
tarde, excepto las vísperas de 
festivos, en que también se abrirá 
entre once y una de la madrugada. 
Los días festivos, además de la 
sesión de la tarde, funcionará de 
once a dos de la mañana. El 
boleto de acceso y el alquiler dç 
unos patines para cualquiera de 
estas sesiones, cuesta tan solo 85 
pesetas. Un precio tentador.

El sábado y el domingo, el 
Palacio del Hielo de Jaca casi tuvo 
que poner el cartel de completo. 
Y si no lo puso fue por la gran 
capacidad de su pista, que puede 
albergar a casi ochocientos 
patinadores. Los más expertos 
evolucionaron a sus anchas al son 
de la música (existe una completa 
instalación megafónica, así como 
un perfecto sisteme de 
iluminación por lámparas de 
yodo). Los más novatos nos 
conformamos con dar vueltas 
como bien pudimos. Menudearon 
las Caídas, pero no en exceso. 
Mantenerse sobre las cuchillas de 
los patines es mucho más fácil de 
lo que parece a primera vista. El 
domingo se celebraron también 
dos disputados, partidos de jockey 
entre equipos de Madrid y 
Valladolid, que atrajeron a 
multitud de espectadores.

La existencia de este Palacio 
del Hielo,' que estará 
completamente terminado en uno 
o dos meses, amplía enormemente 
el abanico de posibilidades 
deportivas y turísticas del Pirineo 
aragonés. ' Situado a menos de 
cincuenta kilómetros de tres 
estaciones de esquí que ya están 
en func'onamiento (Candanchú, 
Formigal y Pan ticosa) y dos que 
lo estarán en el futuro (Astún y 
Hecho), permite simultanear 
ambos deportes, el esquí y el 
patinaje, en un mismo día. Así 
como no desaprovechar el viaje al 
fírineo, caso de que la adversa 
climatología no permita salir a las 
pistas de esquí. No dudamos que 
habrá de potenciar al máximo las 
ya grandes posibilidades turísticas 
de Jaca, la “perla del Pirineo”.

55.000 metros cuadrados en los 
que ya ha empezado a construirse 
un complejo deportivo que 
constará dé una piscina 
climat izada cubierta, otra 
olímpica, una infantiTy un pozo 
olímpico para saltos; cinco 
campos de tenis, dos de 
baloncesto; dos pistas 
polideportivas al aire libre, otra 
cubierta; un frontón cubierto; un 
parque infantil; campo de fútbol 
con pistas de atletismo y una 
galería de tiro nacional.

—Además irán toda la gama de 
servicios complementarios: 
restaurantes, clubs, etc.

- ¿Presupuesto?

De nuevo vob-iô a ser Candanchú escenario, el pasado domingo, de una 
prueba de esquf-montaña; el I Trofeo Mayencos, organizado por la 
Sección de Montaña de este popular club jacetano.

No se puede decir exactamente si por causa del mal tiempo reinante o 
por la considerable dureza de la prueba, el caso es que solamente 
participaron seis equipos de dos miembros cada uno. Todos ellos fueron 
saliendo desde el refugio de Montañeros de Aragón, el popular y ya muy 
deteriorado Santa Cristina, con intervalos de cinco minutos.

El recorrido atravesaba la Ciudad de Piedra, subi'a por el Tubo de la 
Zapatilla hasta la Tuca Blanca (2.323 m) bajaba por el Collado del Pastor 
para volver a subir hasta el de Tortiellas y ya desde allf, por las pistas de 
la Rinconada, descendi'a hasta el puente de comunicación entre pistas, a 
uno y otro lado del rfo, donde estaba Instalada la met . El tiempo se 
mantuvo malo durante toda la prueba. La visibilidad era escasa y no cesó 
de nevar.

Se alzaron con el triunfo dos navarros, veteranos en este tipo de 
pruebas: Alfonso y Miguel A. Buzunariz, que Invirtieron 1 hora y 50 
minutos. Tras ellos José A. Vidaurreta y Alberto Eslava, también del C.D. 
Navarra, en 1 h. 55 m. y los zaragozanos Roberto Ciria y Luis Martínez, 
de Helios, en 2 h. A continuación se clasificaron las tres patrullas de 
Mayencos, formadas por Lorenzo y Miguel A. Campo, Miguel A. Pardo y 
Fernando Val, y finalmente, Angel Mesado y Jomiy soier.

Por la tarde, en la Residencia Universitaria de Jaca, se celebró el acto 
de entrega de trofeos.

-Ciento diez millones. 
Excepto el campo de fútbol, que 
es de competencia municipal, el 
resto de las instalaciones las va a 
construir una empresa privada 
que, de acuerdo con el 
Ayuntamiento, fijará los precios 
de utilización. Podrá explotar el 
complejo durante veinticinco 
años. Al cabo de este período de 
tiempo revertirá a propiedad 
municipal.

- ¿Cudndo estará terminado 
todo ésto?

-En el contrato figura una 
fecha claramente: el 31 de 
diciembre de este año.

Por ahora se ha iniciado la 
explanación para la construcción 
del campo de fútbol.
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POUÎICO

Conyersacjoio 
corrien tes pi ai

JOSE Carlos Clemente Balaguer tiene treinta y siete años y de ellos los nueve 
últimos los ha dedicado intensamente ai Periodismo. A un periodismo 
profundo basado en dos coordenadas fundamentales: la política y la sociedad. 
Ultimamente, bajo el título “Conversaciones con las corrientes políticas de 

España", ha publicado un libro que recoge varias de las entrevistas que en los 
últimos años ha mantenido con personalidades de diversas tendencias en el actual 
ajedrez político español. El ha dividido a los personajes en cinco grupo; Falangistas, 
Monárquicos, Carlistas, Demo-cristianos y Propagandistas católicos y, finalmente. 
Socialistas y Social-demócratas. Veintiséis personajes opinan en el libro. Muchas de 
las entrevistas recopiladas ahora fueron ya publicadas; otras, en cambio, no vieron la 
luz pública, debido a un obligado almacenamiento, motivado por las propias 
circunstancias políticas del momento, según escribe el autor. A este respecto, puede 
ser muy significativo que este segundo grupo llega a totalizar el sesenta por ciende 
las entrevistas.

CORRIENTES POLITICAS ACTUALES

A José Carlos Clemente, que en la actualidad es secretario de Redacción de 
“Mundo", se le podría preguntar muy bien cuántas corrientes o tendencias 
políticas hay actualmente en España. Pero no es necesaria la pregunta. El ya 

lo dice en el prólogo de su obra:
“Caben destacar dos corrientes: las que actúan dentro y fuera del sistema. Es 

decir, las que participan en él y las que se mantienen al margen, sin poder decir que 
estas últimas no acepten “las reglas del juego" si el panorama asociativo se aclarara. 
En ambos bloques hay sectores que colaboran y otros que no. Con ánimo de 
simplificar, se pueden establecer las siguientes actitudes:

Falangistas: Círculo Doctrinal José Antonio; Guardia de Franco, Frente 
Nacional de Alianza Libre; Sindicalistas, Antiguos Miembro.s del Frente de 
Juventudes, Vieja Guardia y Antiguos Afiliados a FET y de las JONS.

Monárquicos: Alfonsinos o Juanistas, Juancarlistas o del Movimiento y Antiguos 
tradicionalistaso integristas.

Carlistas: Comisión Tradicionalista-Carlista o Javieristas.
Demo-cristianos: Mienrbros de la Asociación Católica Nacional de 

Propagandistas, Grupos de la Editorial Católica y del diario “YA", Grupo de la 
Acción Católica y Grupo Ruiz-Giménez.

Integristas: Grupo Blas Piñer y revista “Fuerza Nueva", Grupo revista "¿Que 
Pasa?" Grupó diario “El Pensamiento Navarro", Guerrilleros de Cristo Rey, 
Hermandad Nacional Universitaria y Hermandad del Maestrazgo.

Sindicalistas y social-demócratas: Sector universitario de Tierno Galván. Sector 
alrededor del diario “Madrid" (Calvo Serer), Sector alrededor de la revista 
“Cuadernos para el Dialogo" (Pedro Altares) y Grupos independientes.

Las demás corrientes, como las marxistes, separatistas y obreristas, no están 
toleradas".

Después de este amplio abanico de corrientes políticas —con cuya clasificación, 
en algún caso particular, se puede disentir, pero no en su conjunto—, Clemente 
Balaguer recoge un texto de Cortezo, que nos parece m uy interesante, a la hora de 
englobar el conjunto de ideologías. Escribía Cortezo:

“Los distintos marxismos —en completa clandestinidad o en el exilio— seguirán 
nutriéndose de las clases obreras, aunque es de señalar que en las clases medias e 
incluso burguesas se encuentran algunos de sus miembros destacados; la Juventud 
universitaria es una numerosa cantera a este ultimo respecto".

LA FALANGE ACTUAL Y LA DE JOSE ANTONIO

PILAR Primo de Rivera, hija del General que dictó durante siete años la vida 
de España, y hermana del fundador de la Falange Española, encabeza la lista 
de los personajes entrevistados. A la pregunta sobre si la Falange actual tiene 
alguna similitud con la que creó su hermano, responde:

"Es la que ha dado base en gran parte al Movimiento y forma parte del 
Movimiento. Los principios políticos en los que se asienta el Régimen creado por 
Franco, son los postulados de José Antonio: unidad de destino en lo universal. 
Justicia social, respeto a la libertad y a la dignidad humanas. Esa fue siempre la 
ideología de la Falange. Por otro lado, participación de todos los españoles, José 
Antonio no hubiera creado un Movimiento sólo para un grupo de españoles; ya 
pensó en la participación de todos a través de las unidades naturales de convivencia; 
familia, municipio y sindicato, sin tener que recurrir a las entidades artificiales y 
(disgregadoras de los partidos políticos".

EL PROBLEMA UNIVERSITARIO ESPAÑOL

O
tro falangista -José Martínez Emperador— se enfrenta con valentía y con 

honestidad a la pregunta de José Carlos Clemente que, en los momentos 
actuales, es de rabiosa actualidad: ¿Se puede solucionar el problema 

universitario español? He aquí la opinión de Martínez Emperador:
"La Juventud es rebelde porque no se le ofrecen estructuras sugestivas de 

participación política, como tal Juventud. La sociedad de consumo se muestra

impotente para atraer a los sectores Juveniles en general, especialmente 
estudiantiles, que por su formación intelectual tienen un más desarrolladoey 
crítico. El Régimen débe buscar la adhesión estudiantil por sus perfiles progres 
que indudablemente tienen, al menos en su filosofía, y no, lo que es imposible 
aquellos otros más inmovilistas. Sólo de esta forma podría solucionarsi 
problema que amenaza con hacerse crónico"

Hasta 1957, el Régipien contó con la Universidad, porque la Juventud es 
educada en un ambiente revolucionario proporcionado por el propio Sisten 
través de las Organizaciones Juveniles del Movimiento, fundamentalmente Fren 
Juventudes y SEU. Pero más tarde, inconcebiblemente, se creó en la Universiib 
vacío político, que hoy día ha sido completado con doctrinas y aGtü 
contrarias. Esto que a primera vista pudiera parecer un contrasentido, tenieni 
cuenta que la composición de la Universidad española es clasista y que por 
motivo a las aulas universitarias sólo tienen acceso, salvo en contados casos,loi 
de la burguesía, lo cierto es que las Juventudes estudiantiles dem» 
insistentemente situaciones de tipo menos conservador. Si a esta Juventud nt 
ofrece las obras completas de José Antonio Primo de Rivera, se proporcionan 
de Marcuse o las de Carlos Marx".

PROBLEMAS FUNDAMENTALES DE ESPAÑA

SEGUN Diego Márquez, presidente del Círculo Doctrinal José Anto 
Madrid, los problemas fundamentales de España, en lo social, 
económico, en lo político, y en lo cultural, podrían, quizá, resumirse asi: 
“Una estructura social injusta: las estadísticas señalan más de un seteoK 

ciento de españoles (incluidos en la clase que se ha dado en llamar baja y 
laboralmente, se clasifican como peones y campesinos, mientras que la 
compuesta por grandes financieros y terratenientes y algunos profesional^! 
destacados supone un uno por ciento de la población española.

Un reparto de la renta nacional injusto también, ya que el uno por cien) 
constituye la clase alta se queda con el treinta por cien de dicha renta nacional

Una estructura económica, de claro corte capitalista, ya que la Banca
... ..L, ^.1 sesenta y cinco por cien de la industria nacn* a ordenacic
Una concentración del dinero en muy pocas y privadas manos, lo que hacel líntg^ pero ¡ 

hinchada

controla, aproximadamente un

Poder Político esté siempre a merced del económico.
zUn acceso a la cultura, en sus altos niveles, limitado a las clases másp!!*

económicamente. '
Ún desplazamiento total de las masas trabajadoras de las áreas de 

decisión, ya que no se posibilita su formación".

NARCISO PERALES Y LA FIDELIDAD A JOSE ANTONIO

ARAGON/exprés, PAG, 18
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José Antonio, ha sido la de Narciso Perales, que I.-___ 
procesos políticos y más de un confinamiento. Primero -Y * 

numerosos— en la época de la República. Después sufriría un confinarni®'’ . 
de los sucesos de Begoña, siendo gobernador civil de León. Por su brutal
recogemos un breve diálogo de Perales con Clemente Balaguer:

—"¿Cree usted que el Movimiento sigue la doctrina de José Antonio?
-No.
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Ms up....—¿En qué consiste la “revolución pendiente" de la Falange? j ij,autt
—Ante todo, en un cambio radical de las estructuras económicas y social® , los dia 

que lo material sea lo más importante; es que la justicia si lo es, y reclamé '"itinuo <
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I es másp’’ ■ como expresión entera de un contenido espiritual y

iula —cincuenta y dos años, gallego, sindicalista hasta la 
la representatividad sindical.

>0plenamente representativos, desde la base hasta la

tó®an 1 revolucionario nacional-sindicalista. Los libros citados y 
cas y socia os diarios de la época, nos dicen que bajo la dirección de Eduardo 
!s, y reclanf® inuó subsistiendo un grupo clandestino denominado O.R.N.S.

S po I».
' DE Marzo de 1972

JOSE CARLOS CLEMENTE BALAGUER

(Ofensiva de Recobro Nacional Sindicalista), que desarrolló una acción agitada y de 
propaganda entre los jóvenes hasta bastante tiempo despues de terminar la Segunda 
Guerra Mundial... A lo largo de quince años Ezquer fue detenido seis veces y 
compareció ante los Tribunales de Justicia en cinco ocasiones, sin que ello le hiciera 
desistir de sus propósitos". Ezquer respondía al autor de la entrevista.

"El futuro político de España lo veo inquietante. El tren de la Historia, como 
ocurrió recientemente con la monarquía y con las repúblicas españolas, cuando 
llega su hora se lleva todo por delante. No respeta Constituciones ni Parlamentos. 
Por otra parte, las recetas sin fe no sirven para nada. El diagnóstico y el remedio 
tienen que ir estrechamente unidos y calculados. Tenemos que devolvernos a la 
causa que originó el 18 de Julio y meditar con arrepentimiento sobre ella. 
Desgraciadamente, separatismos y comunismos están tomando vigencia. Y ello, para 
nosotros, debería constituir motivo de reflexión, ya que algo ha fallado al ser 
posible su vuelta. Ese algo, que es mucho, es haber diferido la otra Revolución: la 
nacional-sindicalista que, con la que amenaza, trajeron la contienda. La juventud 
que pasa ahora por Comisarias, Tribunales de Orden Publico, etcétera, está lanzada 
por una mística y esta' jerarquizándose, tejiendo leyendas y haciendo Historia. 
Cuenta, además, con densos apoyos internacionales. Si frente a esto no oponemos 
otra cosa que la Fuerza Pública y las Leyes, no ofrecemos el remedio total. Algo 
falta: el reencuadrar a las nuevas generaciones en una tarea revolucionaria, en la 
ilusión de servir a un futuro que dispense dignidad, honor y amplitudes. Aquello 
por lo que merece dar la vida y la misrpa juventud".

ANCHO Dávila, primo de José Antonio, es un personaje que continuamente 
aparece en las planas de los periódicos. No cabe duda que ha ejercido una 
cierta influencia en la política española. Por ello nos parece digno de 
consideración su mensaje a la juventud española:

"Que yo también fui rebelde; quizá mucho más que la mayoría de ellos. Pero 
contra un Sistema que desangraba a la Patria. Creo que cada vez se irán abriendo 
más sus cauces para resolver sus inquietudes. Su dolor es también el nuestro. 
Muchas cosas que suceden tampoco —al igual que a ellos— nos gustan. Luchamos 
contra muchos egoísmos, contra un mundo por desgracia en parte corrompido. Que 
serenen su espíritu, que reconozcan lo bueno que se ha hecho, y procuren, 
hermanados, corregir las deficiencias. ¿En qué pais del mundo no existen? ".

Hasta aquí las opiniones de siete falangistas. Los siete, que José Carlos Clemente 
Balaguer ha incluido en sus "Conversaciones con las corrientes políticas de España", 
en el sector falangista. Son voces apasionadas por la realidad de España. Todas ellas 
tienen de común un cierto regustiilo histórico. No sabemos si serán válidas. Pero ai 
menos, son sinceras. Están saturadas de honestidad. En próximos documentos les 
ofreceremos una visión de los monárquicos y carlistas, por una parte; y de los 
demo-cristianos y propagandistas católicos y socialistas y social-demócratas por otra 

parte.
Como es inevitable en estos casos, no están todas las voces representativas de las 

corrientes políticas españolas, pero sí son representativas cuantas aparecen en el
libro en cuestión.

Proximo capitulo:
Monárquicos, y carlistas"

ARAGON/exprés, PAG. 19
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NOMBRES
QUE
SUENAN
♦ SALVATORE LAUDA

TI, el vencedor ambulante que 
estuvo dieciséis días en la cús
pide del Coliseo en señal de 
protesta por habérsele nega
do la autorización para ven
der aparatos de radio portáti
les, ha ocupado de nuevo las 
arcadas del célebre anfitea
tro hasta que el alcalde firme 
la licencia.

♦ TOMAS G ABIC ANO 
GOSI, ministro de la Gober
nación, ha sido nombrado her
mano honorario de la Herman
dad de Nuestro Padre Jesús de 
las Necesidades. Esta herman
dades. la única en España que 
está integrada POr funciona
rlos municipales en activo y 
pasivo exclusivamente.

♦ LUIS PARRA JIME
NEZ, cartero rural de la pro
vincia de Ciudad Real, lleva 
recorridos en treinta v dos 
años de servicio 375.000 kiló
metros, empleando los más va
riados medios de locomoción. 
Ha utilizado carro, galera, tar
tana. bicicleta, moto v coche, 
sin contar los numerosos re
corridos que ha hecho a pie.

♦ MARLENE DIETRICH 
recibió las insignias de la Le
gión de Honor de manos del 
Presidente Pompidou, en un 
acto celebrado en el Elíseo de 
París. La famosa cantante y 
actriz ha sido considerada du
rante mucho tiempo la abue
la más bella del mundo.

♦ PEDRO DE LORENZO 
pronunció el pregón de la Se
mana Santa madrileña en un 
acto celebrado en el teatro 
Español. La, presentación del 
pregonero estuvo a cargo del 
presidente de los Cruzados de 
la Pe, don Femando Rodríguez 
de Rivera.

♦ MANUEL FRAGA IRI- 
B.ARNE, ex ministro de Infor
mación y Turismo, ha nron’m- 
ciado el pregón de la Semana 
Santa de Lugo en el Círculo 
de las Artes de la capital. AI 
acto asistieron más de mil per
sonas, entre las que «« encon
traban los primeras autorida
des civiles, militares y ecle
siásticas.

♦ BLAS PINAR ha pro- 
ni)hciado el pregón de la Se
mana Santa en Manzanares, 
con una disertación que duro 
cerca de dos horas. Hizo la 
presentación el señor García 
Noblejas, notario de Madrid, 
quien hizo una exaltación del 
pregonero como figura desta
cada de la oratoria.

para
Martínez Esterueli 
y la juventud

La túnica
manchada

J
OSE María Javierre. Aragonés. ¡Qué gran sacerdote! ¡Qué gran periodista! 
Ultimamente los zaragozanos tuvieron oportunidad de escucharlo y de convivir 
unas jomadas fraternales con ék A su vuelta a Sevilla, escribió en el periódico que 
dirige -“El Correo de Andalucía”— un magnífico artículo que nos parece muv oportuno 

reproducirlo para nuestros lectores. Se titula “La túnica manchada”y dice asi:

LOS jóvenes quieren saber si es verdad que 
la Iglesia está comprometida en la de
fensa de los derechos fundamentales de 

la persona humana. Si está comprometida en 
serio, sin reservas. Con ocasión de la tradi
cional “campaña de vocaciones”, he presi
dido en. Zaragoza una mesa redonda de chi
cos y chicas que discutían si vale la pena hoy 
“hacerse cura”, ir al Seminario. Les asombra, 
todavía, la celebración de los misterios sa
grados, la misa sobre todo. Pero quieren que 
se les demuestre cómo la Iglesia participa 
en la construcción y salvación del mundo, sí 
de veras está complicada en la hazaña téc
nica, cultural y política de nuestros tiempos. 
Les conté lo que ocurrió a San Casiano, el 
santo que se quedó en segunda fila de las 
devociones de los labriegos de Rusia.

Cuenta la leyenda rusa popular que San 
Nicolás y San Casiano andaban de visita por 
la tierra. Un día encontraron en el camino a 
un pobre labriego cuyo carro había volcado 
en la cuneta.

—Vamos a ayudarle —propuso San Nicolás. 
—Yo no, que me ensuciaré la túnica.
—Entonces espérame, que vuelvo ense

guida.
San Nicolás arremangó su túnica, metió 

mano a la carreta volcada, trabajó con el la-

briego hasta que caballo y carromato queda
ron de nuevo en el camino. Eso sí. la tú
nica de San Nicolás estaba rota y llena 
manchas.

San Pedro se extrañó al verle entrar 
el cielo:

—¿Qué te ha pasado?
San Nicolás le contó.
San Pedro preguntó a San Casiano:
—Pero si estabais juntos, ¿cómo es que 

vuelves limpio y sin rotos?

de

en

tú

—Yo no suelo mezclarme en lo que no me 
corresponde, y, por supuesto, no quise ensu
ciarme la túnica.

San Pedro sentenció:
—Bien; tú, Nicolás, que no te importó 

mancharte por ayudar al prójimo, tendrás 
en adelante dos fiestas cada año, y serás 
considerado por los labriegos de Rusia el 
santo más importante después de mí. Tú, 
Casiano, que has preferido guardar limpia 
tu túnica, tendrás tu fiesta cada cuatro años 
el 39 de febrero, cuando te toque bisiesto.

Lo cual significa que a San Pedro le gus
tan las túnicas biancas, pero le gustan más 
las túnicas gastadas por ejercer la caridad. 
Aunque sea a costa de algún roto, de alguna 
mancha...

CANTARERO DEL’
CASTILLO 0... i

TES JUICIO'

11 VOGlGim POIIIIGI
ANUEL Cantarero del Castillo o la vocación política. 
También, podríamos decir Manuel Cantarero del Castillo o el 
dos veces frustrado procurador en Cortes por el tercio 

familiar. Las urnas no le han resultado hasta la fecha favorables. Y 
sin embargo, cree en ellas. En cambio, es uno de los políticos más 
populares a escala de los medios de comunicación social. Son muy 
frecuentes las entrevistas con él. Y siempre en todas ellas, deja la 
impronta de su pensamiento, interesante. No es que posea las claves 
de la salvación de la sociedad española. Creemos quede momento, 
ningún político las posee. Pero, al menos, estiliza y exterioriza su 
pensamiento para buscar las fórmulas con honestidad.

La última entrevista relevante que le han hecho, ha sido la de 
Julián Cortés Cavanilias, en el “ABC”. Nos parece muy oportuno 
recoger el principio de la misma. Al preguntarle el veterano 
periodista sobre cómo ve el futuro político de España, responde:

“A corto plazo, con pesimismo, a medio plazo, con optimismo. 
Por el momento no hay razón para otra cosa. Percibo por todas 
partes cargas amenazadoras de irracionalismo. Temo los envalses 
tremendos e invisibles de irracionalidad. En la medida pobrísima en 
que en el país hay vida política, los planteamientos que se hacen, 
tanto en el Poder como en las distintas minorías ideológicas, son 
absolutamente emocionales, maximalistas y excluyentes, salvo 
respectivas y loables excepciones.

—Pero parece que hay una voluntad de implicar en la tarea 
colectiva a todos los españoles...

Id HSVIJ HSVld HSVld HSVld «HSVld
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RUZ Martínez Ejteruú 
Cuarenta años. Natural ii 
Hospitalet (Barcelona). Ki 

vivido desde muy jovei 
ligado a la política. En b 
actualidad continíii 
desempeñando el puesto ili 
consejero nacional di 
Movimiento por Teruel £i 
abogado del Estado y al marja 
de puestos políticos, dirige li 
Fundación Juan March.

Recientemente ha pronunciad 
una charla en Madrid sobrei 
tema "Generaciones". He aga 
algunos de los puntos expuesto!

"La juventud actual es maje 
solidaria que las precedente) 
Siempre hubo entre las cía: 
universitarias de España un 
ligazón que actualmente parett 
haberse roto.

La generación joven niega) 
esquema de valores de ¡u 
mayores, sin buscar otros queli 
sustituyan”.

Son unos j u i c i os mu 
personales y que se prestan al 
discusión. Generalmente -tal» 
por quedar bien- se ha dicho? 
las juventudes actuales ¡k 
mejores que sus antecesor! 
Martínez Esteruelas, sin Hog”'

Director: H 
Fotografía 
intérpretes: 
Nuevo caso 

(¡parto), SI 
|l^les^Jondesc 
Upo Internad' 
Wlca a casos 
techarías en I 
problema en 
culpables, slm 
pilrir desequi 
pilquicos.

El director 
pue se proyec 
icertado con . 
los producto:

¡^¡rígida poi 
fotografía:establecer una comparacim 

integral, ve más defectos í'’ p 
ventajas en la generación acutí

Technicc
¡''lérpretes:

respecto a otras anteriores,-?’ ^fwd, Anr 
concreto, a la suya- que

la guerra, paro «
^O'ico. Pen

que VIVIO
participó en ella.

lo es

• "ENELORDENEÍ>IP* de
RflCMTc nni iTirn IÂ yfiinada.MENTE POLITICO LA
SITUACION ES GRAVE'

"ATENUA grandement 
ESA GRAVEDAD EL ES 
DO DE INDIFERENCIA 01

“/we, en el 
son

serie a 
se encu( 

^^^aldad. J 
\<ioe Jerry L, 
”!enial, hi

LA SOCIEDAD"
—En efecto, se proclama constantemente que se rsuentaj’ 

todos los españoles. Pero a base de que muchos de ellos tengoriu 
renunciar a sus propias emocionalldades y convicciones ideoio? 
para asumir las que el Poder dispone. En tales condiciones 
posible ser optimistas a corto plazo. Es grave contemplar com 
devoción esencial del Poder acaba siendo la fuerza de 1^^^,^ 
Esta fuerza pudo estar justificada en el comienzo. Pero 
alguna como final, lue^o de una oportunidad de más de 
años. ^'fector: E 

Aperador:—¿Tan grave crees que es la situación? j
—En el orden estrictamente político, sí. Atenúa grande^ji ' -astmanco 

esa gravedad el estado de indiferencia de la sociedad. Mercé° 3 '"ùérprete 
prosperidad de las democracias liberales occidentales, q“’ j /icer c._. 
vienen absorbiendo de forma sistemática los excedentes de 
obra y que, con los veinte millones anuales de turistas, 
regalando, literalmente, un millón y medio de puestos de w* । |t)jj|j^/Ja 
por lo menos, amén de la lluvia de divisas, etcétera, 
sociedad española, hasta ahora, ha podido ir funcionando, 
pesar de la política y de los políticos”. .lúj""*'*'’

Palabras claras y valientes las de Manuel Cantarero del 10
¿Acertadas? ¿Equivocadas? Los gustos de los distintos 
sabrán dar su respuesta particular. Cantarero del Castillo es n ' 
ilam ado a militar mucho tiempo todavía en el campo 
política ideológica. La práctica de la política tal vez no 6’ 
cercana para él.

HSVld • HSVld HSVld • HSVld Hsyii
martes, 28 DE MAl*^
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Cine Actualidades
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Cine DORADO
• "EL JAGUAR ROJO

rtínez Ettenidi 
años. Natuiali 

i (Barcelona), Ki 
e muy jovei 
política. En I) 
d contiuúi 

o el puesto ii 
nacional di 

por Teruel. El 
lado y al margei 
líticos, dirige li 
March.

ite ha pronunciid 
Madrid sobre i 

iones". He egi 
puntos expuesto! 
d actual es mejs 

las precedent» 
entre las cte 
de España un 

lualmente paret

Director: Harald RetnI.
Fotografía en color.
intérpretes: George Nader.
Nuevo caso de Jerry Cotton (creo que el número 9, según dicen en el 

itparto), superagente Inventado como consecuencia del éxito 
limísíondesco. La diferencia es que mientras 007 se dedica a asuntos de 
Upo Internacional, espionaje, ciencia-ficción, etc., este Jerry Cotton se 
((Pica a casos policíacos más o menos difíciles para aclarar asesinatos y 
lecharías en los que se hallan complicadas poderosas organizaciones. El 
problema en estos casos es que nunca se lucha contra los verdaderos 
tulpables, sino contra simples peones y matones a sueldo que suelen 
silrir desequilibrios mentales o son víctimas de agudos problemas 
pilquicos.

El director Harald Reini (también realizador de ‘‘Los Nibelungos”, 
(líese proyecta actualmente en otro cine), ha dado a la película un ritmo 
xertado con abundantes peleas y persecuciones, pero sin la brillantez de 
1« productos J. Bond.'’

Cine COLISEO

in joven niega 
valores de 

iscar otros que

: juicios Ulli' 
le se prestan ti 
Talmente -tai’® 
I- se hadichog» 
Bs actuales » 
i sus antecedí 
ueias, sin llega'

LOS CLOWNS

de ese maravilloso mundo 
payaso.

Por la pantalla van pasando 
clowns más importantes de

EL PESCADOR PESCADO

Dirección: Federico Fellini.
Guión: F. Fellini y Bernardino 

Zapponl.
Música de Niño Rota.
Fotografía:Dario di Palma, en 

technicolor. _

El circo y los payasos han sido 
para Federico Fellini, no 
solamente una parte de su vida, 
sino la base, el principio de una 
vocación que le habría de 
convertir en uno de los directores 
de cine más importantes. En 
muchas de sus películas aparece el 
mundo del circo para reflejar unas 
¡deas, para crear una fantasía, 
para decir cosas que el mundo real

Cine
REX

¡TORA!¡TORA!
¡TORA!

na comparati'
lás defectos

¡^¡rígida por George Marshall, 
fotografía: W. Wallace Kelley, 

U.C.
En este film 

peneonaje al que
incorpora a un 
un buen dia le

•' oruid ^’'f^ehnicolor.
generación Intérpretes: Jerry Lewis, Peter 

Annie Francis, Pedros anteriores,
suya” '®rjzs/ez.

' ' Jpm¡ Tguerra, pero Lewis es considerado por 
como un clásico del cine 

Personalmente pienso 
respecto a una

•
 irTi yanquee, comojCln °iucto de una cultura muy

ITICO LA 
ES GRAVE'

armiñada. Incluso aceptando 
en el que lo absurdo y lo 

J^luico son las bases creativas

RANDEMENl 
DAD EL EST)

J?”® situaciones y de 
° ' se encuentra una continua 
^^^?ualdad. Junto momentos 

Jerry Lewis-actor se acerca 
. genial, hay otros en que se. nC .. 0'"**««, nay oi 

gerencia Oí 5“ lo ridiculo.

dan la noticia de su próxima 
muerte. Le quedan pocos meses 
de vida y, animado por su esposa, 
hijos y amigos, se decide a pasarlo 
lo mejor posible firmando vales a 
crédito por valor de varios miles 
de dólares. Pero se trata de algo 
falso, todo ha sido un error y su 
vida no corre ningún peligro. 
¿Cómo solucionar el problema? 
La cosa se complica cuando 
descubre que todo ha sido 
preparado de antemano y decide 
pagar con la misma moneda.

El lio da ocasión para que el 
popular actor americano haga un 
recital interpretativo de caras raras 
y de comportamientos extremos. 
Y ni que decir tienen que su 
público se distrae mucho

Dirigida por Richard Fleischer.
Fotograffá en Panavisl6n-70 mm. 

y color de Luxe.
Música: Jerry Goldsmith.
Intérpretes: Martín Balsam, Soh 

Yamamura, Joseph Cotten, Tatsuya 
Mihashi, E. G. Marshall, Takahiro 
Tamura y Jason Robards.

El ataque japonés a Pearl Harbonry 
el desastre que sufrió el ejército 
norteamericano supuso el comienzo 
de la lucha entre los dos países 
durante la Segunda Guerra Mundial.

" Tora! Tora! ” fué la
señal que dl6 la orden de ataque' a 
los japoneses y ha servido de tftulo
para este d e
acontecimientos que procedieron y 
rodearon a tan histórica batalla. El 
film tiene el aspecto de un 
documento cuidadosamente 
elaborado con los datos exactos de 
cuanto ocurrió. Tan apenas se han 
hecho concesiones a la anécdota 
particular o a los problemas 
personales de los protagonistas. Por 
esta razón adquiere una mayor 
seriedad.

\D
5 se cuenta «J I
ellos tenífíl 
iones ideolójJ |

ond ¡clones; 
templar cóiu 
« de las «2 A 

í más de t*

Cine GOYA
LE LLAMABAN TRINIDAD

La presentación de- los 
acontecimientos está hecha desde los
dos campos coi 
norteamericano y

r i o s: el 
japonés.

no puede expresar, es Insuficiente. 
Por ello Fellini, aún después del 
casi insuperable espectáculo del 
“Satiricón”, rindió este homenaje 
a los Clowns, un largometraje con 
destino a la televisión bajo la 
forma de un documental a través

necesario. Incluso el mismo 
director aparece en la pantalla 
dirigiendo a su equipo de 
realización.

Siguiendo la dualidad que en 
otras ocasiones ya ha expuesto, 
presenta esencialmente al payaso 
blanco, fanfarrión, presuntuoso, 
autoritario, frente al augusto, 
anárquico y sufrido, que todo lo 
rompe y nada le sale bien. Fellini 
(y con él, los espectadores), 
vuelve a su infancia, recuerda y

del

los 
la

Historia del Circo. Algunos en el 
recuerdo, otios con su presencia. 
Fellini ha hecho uso de la muerde 
las armas para llevar a cabo la 
realización de este film: la 
sencillez. Recurre ai cine-directo o 
al cine-encuesta/'cuando lo cree

contempla con melancolía un
mundo que desaparece, lleno de 
poesía y risas, de Ilusiones, de 
tristeza.

de

‘‘Los Clowns” es—repito- 
homenaje al circo y pof tanto

un 
un

homenaje al mundo felllniano, 
fuente de todo el surrealismo 
poético que en no pocas ocasiones 
se ha reflejado en sus obras.

Y además se diviertirán mucho 
los que la vean.

Cine PALACIO
EN UN MUNDO DIFERENTE"

Director: Pedro Olea.
Fotografía en ,eastmancolor.
Intérpretes: Juan y Junior, Julio Peña y Maribel Martín.
Cimndo se estrenó “El Bosque del Lobo”, Pedro Olea nos dijo que 

quería olvidarse de sus películas anteriores. Una de ellas es precisamente 
“En un mundo diferente, estrenada con bastante retraso en nuestra 
Ciudad.

Por supuesto que la única finalidad de este producto es aprovechar la 
popularidad de Juan y Junior que por entonces cantaban juntos. El tema 
tiene algo de ciencia-ficción: Los habitantes de un superpoblado planeta 
deciden invadir la Tierra para solucionar su problema demográfico. Para 
ello irán infiltrando poco a poco numerosos dobles de personajes 
terrestres del planeta. Los primeros elegidos son los dobles de este 
conjunto...

Después de la película va transcurriendo entre canciones interpretadas 
por los dos cantantes mientras se resuelve el problema de los dobles.

Se comprende que Olea no esté de acuerdo con estos trabajos 
anteriores a “El Bosque del Lobo ”. Realmente no tienen nada en común 
y hasta se deja notar dejadez y falta de nervio en la dirección.

Los exteriores están localizados en Galicia, concretamente en Santiago 
de Compostela. Quizá entonces, durante el rodaje de este film, surgiese la 
idea del “Bosque”. Conociendo ambas se piensa seriamente en la gran 
tragedia de nuestros directores jóvenes, y no todos pueden formarse su 
productora particular.

Cine COSO
MARINEROS SIN BRUJULA

Dirigida por Norman Tokar.
Fotografía: William Snyder, A. S. C. en technicolor.
Producción: Walt Disney.
Intérpretes: Robert Morse, Stefanie Powers, Phil Silvers.
Un joven oficial de guardacostas es enviado para relevar a un 

compañero que ha solicitado el traslado. Se trata de un sector 
excesivamente difícil ya que el mar se encuentra siempre plagado de 
veleros y de yates con dueños que no saben manejarlos.

El nuevo oficial no tiene ninguna experencla y es bastante patoso. Por 
si fuera poco la cosa se complica con unos ladrones que han llevado a 
cabo un robo de joyas.

Historia superficial como casi todas las que llevan la marca de Walt 
Disney, su única finalidad es entretener al espectador durante un par de 
horas. Si lo que se intenta es eso, pasar el rato, no quedarán defraudados.

Cine Argensola
LA ISLA DEL TESORO

lúa grandeij*' 
dad.

intes de n»a"

estos de tt® 
tera, etcéjj 
onando.taK'

. , faSlH « « rero del Ûj J^o 
«stlntosg; - 

mpo teoricv ( 
vez no es

Clucher. 
'i’eaom'*®’’’ ^®rgio Bergamini, 

, ^ancolor-techniscope

el que se 
''íslco° vuelta a los elementos 

género. De esta forma 
como motivo de 

^^nibié espectador.
Un. n los personajes se salen 

"Tri '° corriente.
y desarrollado 

ejemplares 
niác *-®y

"'’«I D 1^ Un buen
l’^ero se encuentra con la

sheriff. Y decide quedarse. Juntos 
ayudan a un poblado de 
mormones y te convencen de.que 
a veces hace falta luchar para 
defender los derechos legítimos 
de una comunidad frente a la 
ambición de los poderosos.

Los protagonistas son dos 
personajes Irónicos y divertidos, 
una especie de picaros fanfarrones 
que se ganan las simpatías de los 
demás, siempre que no se trata de 
bandidos o ladrones.

La realización es acertada y 
ágil, muy por encima de la calidad 
media de este cine, se adecúa 
perfectamente al tono jocoso de la

Mientras los nipones preparaban 
cuidadosamente el material y los 
hombres, creando un espíritu 
combativo en la trepa, los americanos 
se perdían en la burocracia y en la 
rutina. Por esa razón el ataque les 
cogió por sorpresa sin tiempo para 
reaccionar.

No quedan reflejadas las 
auténticas razones de aquella guerra, 
Fleischer ha dado preferencia a la 
exposición de la mecánica, 
diplomática y administrativa de los 
altos jerifaltes de una y otra bandera. 
Lo que sí es cierto es que aquella 
guerra empezó así y terminó con las 
tres primeras explosiones atómicas de 
la Historia en la que perdieron la vida 
miles de inocentes.

La segunda mitad de la película
relata el ataque 
e s p e c t a c u lar idad y 
Excelente interpre

g ran

del
numeroso grupo de buenos actores 
que compbnen el reparto.

Francaipente interesante.

Marzo de 1972

Dibujos animados.
Dirigida por H iroshi Ikeda.
Basada en la novela original de Robert L. Stevenson.
Música de N. Yamamoto.
Fotografi'a en eastmancolor y cinemascope.
Sesiones de 5 y 7.
Pocas muestras no llegan del cine de dibujos animados producido en 

Japón a pesar de que este tipo de cine es muy cuidado y promoclonado 
en aquel país.

Muchas de estas películas están basadas en obras occidentales como 
ésta de “La Isla del Tesoro" basada en la obra de Robert L. Stevenson.

Los japoneses dominan el cine de fantasi'a y de efectos especiales con 
el que han conseguido demostrar su superioridad. La técnica del dibujo 
animado también ha sido estudiada a fondo llegando a unos conceptos de 
dibujos esquemáticos, de fácil comprensión, que demuestra haber 
asimilado y adaptado perfectamente lo que anteriormente han hecho los 
maestros de este arte.

Las aventuras de esta película ya las conocemos, aventuras muy 
adecuadas al público infantil y juvenil que lo pasará estupendamente.

FUERA DE LA LEY
□ ¡rector:
Fotografía en eastmancolor.
Intérpretes: George Martín, Jack Taylor, Juny Brunell.
Sesiones de 9 y 1 T.
Western hispano-algo que no tiene ninguna diferencia 

acenturada con los restantes que nos van llegando semana tras 
semana. En esta ocasión hay un crimen que no ha ouedado muy 
aclarado. El hijo del asesinado se propone encontrar a los asesinos 
de su padre, misión en la que le ayudan oficial del ejército al abrir 
una investigación en torno a una venta de caballos que el difunto 
había hecho a los militares. Al final el caso queda aclarado, se 
descubre a los asesinos y el cacioue de turno es castigado.

Esta película se proyecta únicamente en las sesiones de noche,ya 
que auranie la larae esta programada en el mismo cine “La isla el el 
Tesoro” .
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PENA ROJINEGRA

de BlSlUW
Fútbol de calidad 
el de Garcfa- 
Castany

Frente al Ferrol, el jugador 
catalán, realizó una primera parte 
muy completa. De lo mejor que le 
he visto desde que fue enrolado 
en las filas zaragocistas. El 
engranaje del equipo giró en tomo 
a él, bien apoyado por las 
acciones de Costa y Planas. 
¿Lástima que en la segunda parte, 
su rendimiento bajase 
considerablemente!. Su descenso 
lo acusó el conjunto y se 
desdibujó el dominio ejercido 
hasta ése momento. Iriondo dijo 
que había corrido en exceso. 
Quizá innecesarianrente, en • 
muchas ocasiones. Convendría lo 
tuviese en cuenta el interior para 
futuras actuaciones.

El fútbol zaragocista no arrastra 
al gran publico

Hay que dejar constancia de este detalle antes que nada. El 
fútbol del Real Zaragoza no interesa hasta punto tal, que 
proporcione taquillas sustanciosas. No llegar al medio milldn de 
pesetas es negativo. Y el Zaragoza, ésta temporada, ha tenido casi 
todas las taquillas por debajo de ésta cifra. Lo cual evidencia que 
las masas no se sienten interesadas por el equipo, pese a que la Liga 
ha entrado en su momento emocionante e incierto, de suma 
trascendencia y enorme interés. Que es al fin y ai cabo, lo'que 
siempre se pide en fútbol. ¿Sucederá lo mismo si se logra retornar 
al grupo de honor? ¿Ha decaído en Zaragoza y provincia la 
afición al fútbol?

Mediocre actuación 
del ariete Ocampos

Hizo bien Iriondo en dar una 
oportunidad al ariete paraguayo. 
Con los ánimos en alza, la ocasión 
se presentaba espléndida para 
haber recobrado la confianza de 
los aficionados. Incompren
siblemente, su presencia en el 
equipo fue negativa. Hizo muy 
poco. Falló repetidamente y 
cierto sector de aficionados 
manifestó su disconformidad. El 
preparador, para evitar males 
mayores, ordenó su retirada a 
vestuarios en el momento justo. 
De haber continuado en el campo, 
es muy posible que el mismo 
público hubiese obligado su 
retirada. El paraguayo debe 
espabilar...

postulados deportivos A 
nos ha comunicad qtid 
de la Junta General c¿

El domingo, Leirós cuajó 
Ferrol. Jugó como debe

¿Fue o no fue gol?
En vestuarios surgió la 

primera polémica. Los 
ferrolanos, insistieron en que 
el balón había dando en el 
larguero por la parte interna,

slerido gol. Los zaragocistas 
opinaron lo contrario. Al 
final, no hubo forma de 
poner a nadie de acuerdo.

últimamente la Dina 
quedado compuesta del i 
modo:

Presidente: D. ¿n 
Lorente Vicente; Vice-hn 
D. José Luis Hidalgo¡ 
Secretario: D. Ratnif 
Lasala; Tesorero: D,i 
Picazo Huche; Rú^ 
Públicas: D. Mariano lUj 
Morales; Vocal Primero: í, 
Luis Colungo Gimeno.

Así mismo se aco^. 
inscripción de Socios, (a 
que solicitarla, los interett 
escrito dirigido al Sr. Piti 
de^ la Peña Roji-Negra C/] 
núm. 5 (Restaurante LaRÍ 

Les deseamos todo es 
éxitos

“PIENSO EN GANAR, 
NO EN HUMILLAR 
ADVERSARIOS”

. Laijnocerrtes_araudas_del_enti^^
” •<*'«1«» "bitral, el

Notable fútbol del
goleador Leí ros

El líder ha caído 
en picado

una excelente actuación frente al
hacerlo un exterior. Centrando,

_ — el área. Fútbol suelto, con rapidez y
habilidad. Y oportuno para aprovechar las ocasiones de gol, sin 
permanecer estático pegado a la banda. Si se quiere marcar hay que 
buscar las ocasiones y trabajar activamente de principio a fin.

prodigando las internadas en

Fue la nota más sorprendente 
de la jornada. El Castellón ha 
dejado de ser lider, pasando ül 
tercer puesto, amenazado por el 
Zaragoza. De los últimos'ocho 
puntos disputados, solamente ha 
sumado uno. Un dato muy 
significativo...

Los despistes defensivos
Conviene que en este aspecto queden las cosas 

claras, para evitar situaciones peligrosas. Y de la misriia 
fonna que se ensayan jugadas de gol, debiera insistirse 
con situaciones amfíogas de carácter defensivo. Se

evitarían dudas. Lo normal es que, cuando el 
guardameta entre en acción, avise con claridad a sus 
compañeros. Si lo hace y luego duda, suya es la culpa. 
Y tener siempre presente que el portero es el mejor 
situado para decidir o no su intervención directa.

Ricardo MAR 7ÍNEZ
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Eddy Merckr lo ha díá 
claro:

RAGON/ex 
jonés. Y c 
3 región, 
semana pas 
bn Jaime 
Biicial un g 
o periódica 
ida.
entrevis' 

mente el
—Cuando corro pierna: ías que s 

En ganar. No en humilíi^no. El pr 
adversarios.

Es ambicioso cuando cuti
le preocupan los demás. Ï 
sea asperior a sus riwk

1 mañana i 
ble, 
Presidente
isión y pr( 

quiere decir que desea den ítamente e 
su inferioridad. Pero elqAishe arrii 
el mejor

¿Acertado?
îmos que i

EGUILUZPIDE QUE 
NO PEGUEN PALOS

los terrene 
«ly prontc 
iprimeros 1 
»s.
Presidente 
^primer pa 
poe hace f 

'0 también.
8así, se puHa dimitido el entren»

Osasuna Pedro Eguiluz, dqe “Sportiva
equipo en cabeza ( 
clasificación. Después den 
unas fuertes declaraciones,i 
vuelto a llamar por W 
Madrid desde “Norte DefO 
y entre otras cosas ha dicha:

—Mire, yo estoy ¡asa 
“Zaragoza Deportiva" dei 
empezó y “Norte Déport:: 
una línea muy parecida, ht 
duda de ’ que causa O 
impacto en el público, pctif 
hay más que ver a las át¡> 
tarde cómo se espéra la sed / 
semanario. Yo creo í< f 
interesantq. Lo que yo W 
desde aquí fuera, es 
colaborando con el en
pegando palos.

Pedro, que decir to' 
claras, como usted lo
no es negar palos. _ 

¿No le parece?

TIRO OLIMPI CO
PRECISION

El pasado sábado tuvo 
lugar en las instalaciones de 
esta Federación, el 
Campeonato Provincial.de 
Carabina Neumática y en la 
que la clasificación de los tres 
primeros puestos fué la 
siguiente:

1 .— María Carmen 
Miranda Blasco

2 .— Jesús Ochoa Forniés 
3.— Manuel Miranda Frey 
El domingo y tal como se 

había anunciado previamente 
se celebró un Concurso de 
Noveles en el que 
participaron tres tiradores. 
Sólo el tirador José Pardo, 
con 143 puntos logró 
clasificarse para segunda 
categoría. También el mismo 
día se realizó el Camoeonato

Provincial ede Ca^ 
Standard en la 
resultado de los 
primeros puestos quedó* 
siguiente manera:
1F. Pérez Legasa
2.— Luis Recio ..
3.— Maria Carrpen MU’
4.— Jesús Ochoa
5.— Francisco Blasco
El próximo dominí®' 

de abril, se celebrará’ 
diez de la mañan» 
C a m peo nato Provino’' 
Pistola Standard.

2

Se ruega a los - 
que vayan a participé' 
dicha modalidad

bastante 
i “Sa 
■"tó al “I 
''*0 corres

'3lqued( 
?’cero.
.partido 

Sonido,

7® de 
{*»5 y Î 
¡1 supe

yoles fue 

n y lo;

o Û ^ostái

fe

ór b

!*'auñcuiuna moaaiiaao h*. «hosa 
personen en las instala'^'J s
Hai riiiK hora s" ° 61del Club media hoio
para su preparación y 
de puestos.

501*

Mai

MARTES, 28 DE
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CAS/ SEGURO

¡Casetas tendrá
tgo Gimeno,

"igido al Sr, fri

DEPORTE ESCOEÁRferckr ¡o ha díá empezar.

UN EQUIPO DEL BARRIO CONQUISTOicioso cuando ca

EL PASADO ANO EL PREMIO DE LA
D.N. DE EDUCACION FISICAdo?

8así, se puede asegurar que quizá antes de lo que se piertsa el

El San Miguel
sigue goleando d e

tenacidad,

a I e de
en

preparación física.
tablas de glmnaslc^ sino también
e n
adecuado a su edad y condición

de

»«* 5^'dard.
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28 DE

derecho 
páginas.

podemos 
grandes 

, Trabajo,

los 
e n

que 
so n 

un

t i em po s 
Ampliación.

factores que 
la educación 
niños es su 

no solo en las

peques también tienen 
a asomarse a nuestras 

Con su esfuerzo, con su

que han de

su buena

— Uno de 
Intervienen 
general de

lestos quedó

apartados: Higiene, 
Educación y Vivienda.

—No está mal para 
Hablemos del agua...

>aracion y *

superación, estimulan' 
convivencia y espíritu

practica del deporte,

— De momento

física. Todos los niños 
practican un deporte, 
sometidos previamente a

propio

con urgenciaaáo-,

ASeTaS Casetas precisa •

7J/NEGRA

’««« RojlntR 
>s deportivos y n 
omunicado quti 
enta General 
ente la Dind 
compuesta del i^ 

dente: D. ii, 
^icente; Vice-ba 

Luis Hidalgo
lo: D. Ramif
Tesorero: 
Huche; Rdn 
D. Mariano ,lj(

■^ocal Primero: a,

a Roji-Negra C/ 
estaurante La Ru 
seamos toda c#

ffiV GANAR, 
UMILLAR 
i RÍOS”

RAGON/exprés”, tiene bien probado que le preocupa todo 
jonés. Y que nunca rehuye su colaboración en favor de 
a región.
¡emana pasada tuvo una entrevista el Presidente del Casetas 
en Jaime Dolset. Estuvieron presentes en dicho diálogo 
aocial un gran aficionado del barrio y un representante de 
o periódico, cuya vinculación al barrio es sobradamente 
¡da.
entrevista no pudo discurrir por mejores cauces, 

amente el señor Verón hizo una exposición real de las
lo corro piemm que se ciernen sobre ei Casetas en su eminente 
No en humiSt ario. Ei problema del campo que hoy es solo preocupante,

1 mañana muy cercano puede degenerar en agobiante. O 
ble,

jan los demás, l Presidente federativo, captando el problema en toda su
br a sus riwh isióny profundidad dió unas fórmulas viables y 
ir que deseada^limenie expeditivas. Ahora, eso sí, la afición, el pueblo de 
idaa. Pero e?debe arrimar el ascua a la sardina de la Federación.

emos que el Alcalde continúa bien dispuesto en colaborar en 
los terrenos para que deje de ser una utopía que el Casetas 
muy pronto, cuanto antes, un campo de su propiedad.
primeros tanteos no han podido emprenderse bajo mejores

PIDE QUE 
ENPALOS

Itesidente dé la Federación Aragonesa,don Jaime Dolset,ha 
^primer paso oficial al frente.
flue hace falta es que los aficionados de Casetas, arrimen el

'0 también.
itido el entrena * —> — r-—- a---- -i-'- —---- ,-----
ídro Eguiluz.d» deportiva Casetas contará con patrimonio propio.
en cabeza i 

•«. Después den 
’s decíaraciones,\ 
llamar por ted/. 
!de “Norte Den-J 
js cosas hadichí 
yo estoy suid 
Deportiva" dei 
"Norte Deportií' 
nuy parecida, Hi 
que causa W 
el público, pof? 

^ue ver a las 
I se espera la sé* 
*. Yo creo í*
Lo que yo lesf^ 

' fuera, es 
do con el w

que decir to* ?” bastante 
o usted lo he*
palos. _ 
larece?

, —jiaiiie asistencia de 
°'el “San Miguel”
ff al "La Jota” se 

en
î^i^respondiente al ftato de 2* Regional 

—- j Aue derrotó por seis 
*3 cero.

resultó muy 
|.enido, y puso de 
II'esto la potencia 
dorí jóvenes
K ” y su estupendo 
ÜS’VPefaclón. Total, 

muy bien‘“'^jugár. y
Car*** fueron marcados

‘a ‘1“’, 'ía V y
’^°nasf; vencedores

mera: 
irez Legasa
Recio . 

a Carmen 
5 Ochoa 
cisco Blasco
mo dominí®' 
se celebrará’' 
la mañan

to Provincia'

I a los 
a participé 

dal idad <!•* 
I las instala^

Cia' p^^TT-itier, Blasco, 
o Áv, Almenara, 

Villar, Fenero

’r la ...
">(161 yt|J’-asetas jugaron un 

amistoso el
'‘Om. ®l Lackey, 

de^^i ^l’”3llzó con el 
Moq primeros por 
‘ Po •

en juego una

viviendas de tipo social
EL PARQ OBRERO, AFORTUNADAMENTE EN DESCENSO, 
OTRO GRAVE PROBLEMA PARA LA BARRIADA

¿Crfmo viven nuestros 
convecinos? ¿Bien? ¿Mal? ¿Qué 
problemas tienen? ¿Cómo se 
desarrolla la vida comunitaria? 
¿Qué aspiraciones tienen?

Uas preguntas, a pesar de su 
aparente sencillez, encierran gran 
complejidad por lo que para Ir 
trazando el perfil humano y social 
del barrio, hemos entrevistado 
hoy a don Ramón Seva, que 
ocupa el cargo de Delegado 
Sindical.

—Estamos “estudiando” el 
barrio ¿de qué temas puede 
hablarnos usted?

—Ya tenemos la solución casi 
al alcance de las-manos y creame 
que era una pesadilla para todos, 
pero, como le digo, ya está a 
punto de resolverse.

— El alcantarillado también 
mejora ¿no?

— Ya están hechos los 
colectores generales y puede 
decirse que un setenta por ciento 
de las viviendas ya disponen de 
vertido.

—A ver si llegamos pronto al 
cien por cien. ¿Quó puede 
decirme de Educación?

—Con el nuevo Grupo Escolar, 
la cosa está resuelta a nivel de 
estudios primarlos. Claro que 
Casetas es un barrio de creciente 
demografía y dentro de muy poco

—¿Y a nivel medio?
—Estamos a cero. Opino que se 

va haciendo apremiante la 
necesidad de un Instituto de 2^ 
Enseñanza no solamente para los 
chicos del barrio, sino también 
para los de los pueblos vecinos.

— ¿Nos metemos con 
Vivienda?

—Este es un problema grave y 
endémico. La Iniciativa privada 
construye bastante, pero este tipo 
de vivienda no es asequible a 
obreros y empleados que 
constituyen el ochenta por ciento 
de la población. Y como existen 
otras ya puede Imaginarse la serle

ha reducido a la mitad 
aproximadamente.

— ¿Perspectivas?
— Buenas. Una industria 

radicada en las cercanías ha vuelto 
a sus actividades y absorberá a sus 
antiguos operarlos. Por otra parte 
si las obras de traída de aguas 
comenzaran pronto, puede decirse

que desaparecería totalmente el 
paro...

Como Idea general de cómo 
marcha el barrio ya está bien por 
hoy. Aun quedan muchos temas 
por tratar como los de Sanidad, 
Comunicaciones, Agricultura, 
Merecidos, Precios, etc. etc. Pero 
de todo ello trataremos otro día.

hermosa copa donada por el 
Club Juventud Casetas. El 
equipo ganador formó con: 
Angelito, Diaz, Blas, Alvarez, 
Alfonso, Valean, Fraca, 
Vercfn, Almenara, Ochoa y 
Martin. ,

ET Tusa-Casetas causó muy 
buena Impresión y es de 
esperar que realice una 
espléndida campaña en el 
Torneo Copa Primavera 
próximo a iniciarse.

imponerse para su adquisición.
—¿Pero aquí no se construyen 

viviendas de tipo social?
— En 1948 se construyeron 

noventa y seis. Desde entonces, 
como es lógico,el problema se ha 
ido agravando y es necesario que 
se construyan más bloques para 
atender la elevada demanda 
existente.

—Vamos a ver qué nos dice 
usted de "Trabajo"...

— Este es el capítulo más 
doloroso. A finales de 1971 
cobraban el seguro de desempleo 
lio trabajadores. Este año, 
afortunadamente, su número va 
disminuyendo y actualmente se

una

— ¿tn qué consiste el premio?

educación cívica y deportiva 
consiguieron el pasado año un 
Premio Nacional de Educación 
Física y Deportes y es preciso 
estimularles para que sigan por esa 
senda de convivencia que será 
fundamental para ellos el día de 
mañana. Para ellos y para todos.

Para enterarnos de cómo van 
las cosas este año nos hemos 
entrevistado con Doña Josefina 
Eguren y don Jesús María 
Jiménez, Directora y Delegado de 
Deportes respectivamente, del 
Grupo Esóolar de Casetas.

— Doña Josefina ¿cómo 
enfocan Vds. la educación física 
de los alumnos?

¿AGUA PARA EL BARRIO?
La noticia facilitada por el ayuntamiento sobre la concesión por 

el Banco de Crédito Local de un crédito de 253 millones para 
mejoras en los barrioS| ha sido acogida en Casetas con gran 
satisfacción poraue es posible que con esos millones venga la 
solución del proolema del agua potable que tan grave incidencia 
tiene en la vida ciudadana.

Por otra parte, en otro lugar de la página, el Delegado Sindical, 
Sr. Seva, afirma rotundamente que está en vías de solución. 
¿Cuándo tendremos agua potable en los grifos de nuestras casas?

reconocimiento médico.
—¿Y qué tal responden?
—Muy bien; el año pasado 

dejaron muy alto el pabellón de 
Casetas, con un comportamiento 
tanto deportivo como de 
correccTón, que merecieron 
muchas felicitaciones y además el 
Premio Nacional de Educación 
Física y Deportes.

deportivo, como saltómetro, 
plinto, balones, porterías de 
minl-basket y balonmano etc.

—D. Jesús María ¿qué equipos 
tiene formados?

— De momento tenemos dos 
equipos de fútbol, uno de alevines 
y otro Infantil y un equipo de 
balonmano. El equipo de fútbol 
infantil está formado por niños de 
7 y 8 curso de Enseñanza primarla 
y está Integrado por los siguientes 
jugadores.

López, Ginés, Gracia, 
Gregorio, Maeso, Manzano, V icen, 
Martínez, Martin, Lalanza, Lahoz, 
Sejas, Buil, Lara, Gutiérrez y 
Flores.

— ¿Con quienes compiten?
—El equipo participa en las 

competiciones escolares con otros 
centros de Zaragoza 'capital y de 
toda la provincia. Han pasado a la 
fase final de Fútbol de Zaragoza; 
final que jugarán próximamente.

— ¿Cómo acogen los niños 
estos triunfos de su equipo?

—La afición e Interés son 
enormes en todo el colegio. Estas 

confrontaciones deportivas, 
despiertan en el niño el afán de

cooperación con otros chicos de 
Zaragoza y pueblos.

Deseamos tanto a la Directora 
como a los profesores muchos 
aciertos en su labor pedagógica y 
a los niños un nuevo triunfo este 
año.
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CINCO „ 
VILLAs

î^y el Taust

t-22-l«7l

venció al Barbastr

¡ALARMA en
la COMARCA!

• VARIOS FOCOS DE "ZABRUS
TENEBRO IDES" EN EL CAMPO
SADABENSE

Con la amargura propia de quién, repentinamente, ve dañados 
los intereses de quienes representa por razones de su cargo, don 
Alejandro Calvo Tambo, presidente que es de la Hermandad 
Sindical de Labradores y Ganaderos de la villa de Sádaba, nos da 
cuenta de la súbita aparición, en el campo sabadense, de una plaga 
de “Zábrus”. El "Zábrus Tenebroides" es una especie de escarabajo 
que, al hacerse adulto allá por el mes de Mayo, suele prodigar sus 
apariciones por las noches y en los campos de cereales, para trepar 
por la caña de las plantas, atacar de forma voraz las espigas y luego 
'descender al suelo para esconderse entre los terrones de la tierra y 
desaparecer a la vista de quienes intentan su total extinción y la 
evitación de los cuantiosos daños que origina en los sembrados.

Otra de las características propias del "Zábrus Tenebroides” es 
aquella que pone de manifiesto que cuando pasa por su estado de 
larva, fase en la que ataca a las tiernas plantas del cereal cuando 
éstas se encuentran én su primer ciclo de crecimiento, como está 
sucediendo ahora mismo sobre los sementeros de la sufrida villa de 
Sádaba.

Se nos asegura sobre el escarabajo "ZábrusTenebroides” que no 
es propio de esta zona, pero que sin embargo, se puede dar cuando, 
como ha ocurrido en este caso concreto, el invierno resulta muy 
lluvioso y la primavera excesivamente suave y tibia.

Al parecer, la superficie afectada por el "Zábrus Tenebroides” 
alcanza una buena extensión y se teme pueda extenderse por toda 
la comarca de las Cinco Villas, como ya ocurrió en la primavera de 
1911, en la del 1921 y en la de 1926. En esas ocasiones, y al igual 
que está sucediendo en la presente primavera, se declaró la plaga en 
Sádaba y después se fué extendiendo poco a poco, por la comarca 
entera.

Ni que decir tiene que el Servicio de Extensión Agraria, a través 
de sus agencias instaladas en Sos del Rey Católico, o, Tauste, Sádaba y 
Ejea de ios Caballeros, se ha puesto en pie de guerra para combatir 
a la plaga en cuestión allí donde se manifieste. Digamos, por otro 
lado, que la Sección Agronómica Provincial, mediante su 
departamento de Catástrofes y Plagas del Campo, ha tomado 
urgentes medidas para, ver de conjurar el peligro que se cierne 
peligrosamente sobre el campo cincovillés, muy castigado ya como 
se recordará en la pasada temporda agrícola por los desfavorables 
fenómenos atmosféricos que se fueron produciendo sucesivamente.

•
 BALETA, EN UN BARULLO, MATERIALIZO LA MAS 

deseada VICTORIA DEL FUTBOL,CINCOVILLES

El Tauste-Barbastro había 
despertado una gran expectación 
en la comarca de las Cinco Villas. 
Y a fe que el encuentro reípondió 
a las previsiones hechas portos 
aficionados al deporte rev.

Hubo fútbol del bueno, de ese 
que suelen hacer los grandes 
equipos norteños: juevo viril y 
fogoso por ambas partes; mas 
dominio y mejor técnica por parte

contrajeron aficionados,
directivos y jugadores taustanos, 
ante sus hermanos de comarca los
ejeanos, que el Tauste

d el un fútbol más
horizontal y menos Incisivo de los 
oscenses y una gran deportividad 
y corrección en los dos conjuntos. 
¡Asi da gusto!

LUEGADACON RETRASO

Con un lleno a rebosar en 
Santa Ana, el partido dió 
comienzo con un notable retraso 
sobre el horario previsto, 
motivado por una avería, en 
carretera, del vehículo en que 
viajaba la expedición 
barbastrense. Esta circunstancia 
hizo más tensa la espera y el 
match que transcurrió envuelto en 
una gran emoción por lo Incierto 
del resultado, dió comienzo a las 
cinco menos cuarto de la tarde.

luchara más que nunca y realizara 
el mejor partido de su historia. 
¡En las Cinco Villas, somos así, 
amigos de Barbastro...)

Sobre el campo se vio 
claramente. El Tauste, consciente 
de la gran responsibllidad que se 
le había venido encima, por unos 
y ótros motivos, luchó 
con un entusiasmo rabiosamente 
endiablado y con un pundonor 
dignos de ser narrados por las 
mejores plumas deportivas 
españolas. ¡Qué gran lección, 
señores, la que nos dieron el 
domingo los taustanos! ... ¿La 
aprenderemos en Ej.ea? 
Esperemos que sí, Sobre todo 
esos pocos “aficionados” de 
pancartas de mal gusto y peor 
intención.

FUTBOL ARROLLADOR

Sin dejar de reconocer la valíc 
del Barbastro, que planteó y jugó 
su partido a la defensiva, con sólo 
tres disparos a puerta en los 90 

• minutos de juego, hemos de» 
confesar apresuradamente que 
sobre el bien cuidado terreno de 
Santa Ana, solamente hubo un 
equipo dúeño y señor: i El 
Tauste! ...

El claro cinco cero que 
mereció el Tauste nos da una Idea 
muy aproximada del dominio, 
afán de lucha y buen hacer que 
ejerció sobre la puerta forastera el 
conjunto de casa. El partido se 
caracterizó por su emoción y por la 
fuerza arrolladora que los 
propietarios de Santa Ana 
Imprimieron a su juego, con el 
que envolvieron materialmente a 
los visitantes dentro de su área.

CANTOS DE SIRENA TODO SE
Ya de salida comenzamos a

observar cómo chicos de
Navarro estaban respondiendo 
más a la llamada del corazón que 
a los cantos de sirena hechos un 
día antes por un “emisario” de la 
Ciudad del Vero y en el sentido 
de que al Tauste le Interesaba 
perder el encuentro ante el 
Barbastro por aquello de que no

DECIDIRA EN

Y si alguien se Ibaaglj» 
a medida que transq 
partido, ese alguien eraelii 
conjunto gualdinegro, deii 
cabe hacer dlstlngoii 
magníficos elementos, y; 
Miguel Angel no tuvo trau 
poco lo resolvió de nunü 
le fue a la zaga Navarro,cg 
y Candado, especlalmemi 
que fnás parece jugaij 
acróbata de goma y circo। 
jugador de fútl^'ol de q 
hueso.

De medios voii
López-Sevil y Pueyo,digas 
se constituyeron enunaii{ 
e inexpugnable valladar,n 
que, al propio tiempo, 
cuero en abundancia a latí 
y estrechamente 
delantera taustana.

LA DELANTERA

* Uno por uno, podem» 
de esta línea de vanguatS 
Duaso, salvo algunas Indet 
estuvo francamente ble 
Latorre, inquieto y iti

la tarde, consis
meritoria actuación y qui 
el más Infatigable y 
luchador, siempre metido 
área chica y grande un 
continuo ante Fernandez) 
llevar el esférico^ a lai 
cuando transcurría' el rulo 
del partido.

EL GOL DEL TRIUNFO

División el

Esto, y la llamada al buen 
sentido, a la deportividad y a las 
obligaciones de triunfo que

suba

j JUGANDO A TOPE

Una Semana Santa distinta

taquillero Ejea. Pero la tentación 
oscense no hizo otra cosa que 
servir como un revulsivo en los 
tentados, quienes reaccionaron en 
contra de lo propuesto y lo 
previsto por quienes juegan al 
“fútbol de escondidas”.

EL BARBASTRO-
EJEA

—Hemos venido a jugar nuestro 
partido, ya que teníamos previsto 
que el Tauste querría vencer a 
toda 'costa, para favorecer a sus 
vecinos los ejeanos. Y así ha sido. 
Si el Tauste jugara siempre así, no 
habría equipo en la Preferente 
que pudiese con él.

— ¿Ha sido decisivo este 
partido para el Campeonato?

-Repito que no, pues 
teníamos previsto perder en Santa 
Ana.

— ¿El Ejea o el Barbastro?
—Después del Barbastro-Ejea se

d Ese será el partido

Fue un gol produeloj 
gran barullo y un gol quel 
alborozo I ndescrlptlWj 
aficionados quelltj 
por entero el Campo} de Sifl 
con gestos de toda la 
incluidos taustanos y eM 
eran los más. Frago, en uni 
cuajado de aciertos, sai’ 
perfectamente con Ernlll®' 
jugador este muy posHlw 
tarde llena de grandes yi 
jugadas con las íoi 
innumerables situacla' 
peligro. En suma, que laOt 
del Tauste férreamente a 
por los visitantes, sostoi

IbUARDO FU 

iniENSA arm 
[¡ Teléf. 2169!

tRSAC
LAS

lucha tenaz y machacón)!
fruto de tan consH (IrNTr'
continuado batallar, al** '
más deseada y esperada' 
del fútbol cincovill” ' 
jornada en la que tanmlí" 
triunfó en Torres, parar* 
al mando de la claslflr* 
Primera Preferente.

ÎICAS

Cada Cofradía tiene su distintivo, el paso alrededor 
del cual se apiñan los cofrades, y casi no faltan 
detalles. Todo está completo. Ya no haría falta 
inventar cosas raras para superarse. Ya está bien. No 
más gastos y ahora vamos a analizar el espíritu que 
anima a los cofrades, según el cual podremos decir que 
la Semana Santa es distinta de la del año anterior. No 
podemos ni debemos juzgarla por la cosa exterior ni 
por la mayor o menor afluencia de gente a contemplar 
los desfiles procesionales, n| por el gran éxito en los: 
bares. El mejor criterio será la realidad de una 
verdadera conversión que por ser conversión nos ha de 
situar a todos y so9re todo a tos cofrades en un plano 
distinto. Debajo dei hábito, Idéntico al del año pasado, 
ha de Ir oculto un corazón más repleto de amor a Dios 
y al prójimo.

La “Conversión" es una nueva manera de pensar, de 
vivir y de trabajar.. La tarea cuaresmal, que debe de ser 
permanente, es el hecho de la conversión. Esto 
significa 'un cambio de rumbo, un cambio de 
trayectoria en la vida, entendido en el sentido moral y 
religioso.

c.stos son los pasos de una auténtica conversación.
Toma de conciencia de la situación en que nos 

encontramos, o de la situación en que se encuentra la 
sociedad en que vivimos. Y esta toma de conciencia no 
puede reducirse a una mera autoacusación o a una 
autocrítica social. Porque sólo Dios que obra fuera de 
nosotros o de la sociedad tiene fuerza suficiente para

que “el mundo entero se sienta reo de culpa ante 
Dios”. La conversión será siempre gracia y don de 
Dios.

Proclamación de la Palabra de Dios a la cual sigue

decisivo, ya lo ver^ usted. El que 
se lo lleve se proclamará campeón.

— ¿Jugadores destacados esta 
tarde?

— Nuestro guardameta 
Fernández y Emilio Cortés por el 
Tauste. Este jugador es el que más 
peligro ha llevado a nuestra puerta 
y el que más sustos me ha dado. 
Es muy difícil de marcar y si se le 
deja maniobrar a su gusto resulta 
muy peligroso. La verdad es qüe 
me gustaría contar con él para la 
próxima campaña.

A RBITRO Y EQUIPOS

Con una actuación rW 
/rbitro del encuenue, 
Sánchez .Pueyo alIneO 
equipos: Tauste: MHUJJ 
Navarro, Clemente, u* 
López Sevil, Pueyoi 
(Menjón), Duaso (Parralr 
Frago y Emilio Cortés.

Barbastro: Fernandezi, 
Torres, Royo • 
Lamora; González li “° 
(Medrano), Novella 1 
Mon teagut y Satué.

Págs,

una función crítica______ _____  qué pone de manifiesto la 
situación del individuo o del mundo actual para

. ofrecer la salvación. Desde Cristo cualquier hombre, 
grupo o país puede volverse nuevo, vigoroso, según el 
plan de Dios.

Entrega a una nueva manera de pensar, de vivir, de 
trabajar. Ese paso lo damos sabiendo el camino que se 
nos propone por parte de Dios.

Para la conversión es necesario empezar por ese 
juicio crítico de la situación humana contrastándole 
con el Evangelio.

Ahora bien, si somos honrados, sinceros y nobles no 
podremos menos de observar y comprobar que nuestra 
conducta está en desacuerdo con la doctrina 
evangélica.

Si esto lo conseguimos por la palabra de Dios que se 
nos predica por la reflexión serla y profunda y con el 
deseo y empeño para lograr una vida privada y una 
comunidad ejemplar inspiradas en criterios 
evangélicos, debajo de los diversos hábitos habrá 
corazones distintos de los del año pasado y pasados los 
disfraces de la Semana Santa, a esos cofrades, ¡a tí! , 
les veremos distintos. ¿Por tu estado de ánimo, te ves 
distinto del año pasado?

Mosen VICENTE

MARTES, 28 DE MARZO DE 1972

EL MEJOR PARTIDO j 5
la TEMPORADA (Navat

—“Creo que ha sido éste el mejor partido que hemos 
va de temporada. No podíamos arriesgarnos a perder un pal'll® jjd 
significado para el Ejea, para evitar suspicacias y también 
las cosas al equipo de Luchán, pues al fin y al cabo todos 5°^. 
Cinco Villas y lo que hoy nos toca hacer por los nuestro
puedlera ser que ellos lo tuviesen que hacer_Eior nosotros. „1

El partido ha tenido emoción por el empate casi Inamovlí'^j 
visto usted, hemos luchado con más entusiasmo que nunca 
alcanzamos la victoria y tranquilizar los nervios que teníamos
de tanta emoción, pues cinco o seis voces se
por verdadera mala suerte, no quiso entrar en la puerta.

No comprendo cómo el Barbastro, si de

ismo que nunca nij
ríos que teníamos ¡NCr 
cantó el gol , P®'

n la puerta.
verdad quiere suBi , "AuTO Tt
IctRma flefenslvo tan»plantea sus partidos fuera de casa, con un sistema defensivo tan 

las posibilidades de realizar, al menos un poco de fútbol.
regular".

í
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